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БОЛЬШЕ НАЛ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА!
РЕСПУБЛИКАНСКОЕ совещание чаеводов и работников 
перерабатывающей промышленности состоялось 12 мая 
в Сухуми. В его работе приняли участие руководящие 
партийные, советские, хозяйственные работники, 
председатели колхозов и директора совхозов, 
председатели РАНО, передовики производства, ученые, 
специалисты, работники транспорта, снабженческих 
организаций, сферы обслуживания.

В президиуме совещания 
товарищи Э. А. Ш евардна
дзе, Д. Л. Картвелишвили, 
Д. И. Патиашвили, В. В. Ад- 
лейба, В. Р. Папунидзе, за 
меститель Председателя Со
вета Министров Грузинской 
ССР О. Г. Вардзелашвили, 
заведующий отделом сель
ского хозяйства и пищевой 
пр9мышленности ЦК КП 
Грузии Л. Л. Закаидзе.

Совещание открыл Пред
седатель Совета Министров 
Грузинской ССР Д. Л. К арт
велишвили.

С докладом выступил кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Грузии Э. А. Ше
варднадзе.

На совещании выступили 
первый секретарь Абхазско
го обкома КП Грузии В. В. 
Адлейба, первый секретарь 
Аджарского обкома КП Гру
зии В. Р, Папунидзе, пред
седатель Госкомитета сель
скохозяйственного производ
ст в а  республики Г. Д. Мге- 
ладэе, председатель Госко
митета Грузинской ССР по 
чайной процыш ленн о с т и
Э. С. Малаэония, первый 
секретарь Махарадзевского 
РК КП Грузии О. Г. Тенеи- 
швили, механизатор Ингир- 
ского чаеводческого совхоза 
Зутдидского района, Герой 
С оциалистического • Труда 

> 3 . Г. Меунаргия, председатель- 
исполкома • Цаленджихского 
районного . Совета народных 
депутатов Ш. А. Латария, 
звеньевая чаевод ч е с к о й  
бригады колхоза села Ма- 
мати Ланчхутского района 
Н. М. Мелива, генеральный 
директор Цхалтубского про
изводственного объединения 
чайных фабрик Д. А. Сари- 
швили, генеральный дирек
тор НПО «Грузпищемаш» 
Г, И. Цинцадзе, первый се
кретарь Цхакаевского РК КП 
Грузии В. С. Джикия, заме
ститель генерального дирек
тора ВНПО по чаю и субтро
пическим культурам В. П. 
Цанава, председатель Гегеч- 
корского РАПО Р. Д. Убила- 
ва, заместитель начальника 
Грузглавэнерго 3. И. Абаш- 
мадэе.

Совещание, состоявшееся 
перед ответственной кампа
нией в чаеводстве — сборе 
зеленого листа, обсудило ши
рокий круг проблем, касаю
щ ихся в первую очередь пу
тей повышения качества гру
зинского чая, определило 
тратегию и тактику дея

тельности партийных, совет
ских, хозяйственных орга
нов по обеспечению стабиль. 
ного развития этой ведущей 
отрасли экономики респуб
лики в свете требований ап
рельского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС, других важней
ших документов партии и 
правительства.

И, поскольку совещание 
проходило вскоре после 
празднования величайшего 
события нашей истории, на
шего прошлого и нашего на
стоящего — 40-летия Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне, 
его участники сравнивали 
совещание с оперативными 
стратегическими совещания
ми военной поры перед но
вым наступлением, перед 
решительным штурмом.

Именно в преддверии та
кого важного наступления 

_на «чайном фронте* и на
ходятся сегодня чаеводы, от
мечалось на совещании. Это— 
всегда очень серьезная пора 
в народнохозяйственной ж из
ни, в  развитии экономики 
республики. И от того, на
сколько успешно будет взят 
рубеж этого года, во многом 
зависят итоги всей одинна
дцатой пятилетки.

Вот почему, когда насту
пает период подготовки к 
сбору и переработке чайного 
листа, в республике всякий 
Раз готовы отложить любые 
Другие дела, как бы важны 
они ни были, и в первую 
очередь рассматривать воп
росы, связанные с увеличе
нием производства чая и 
Улучшением его качества.

Еще более деловой, прин
ципиальный характер при
дал работе совещания тот 
Факт, что буквально за не
сколько дней до него был 
принят еще один важный 
Документ по нашей респуб
лике — постановление Со

вета Министров СССР «О ме
рах по дальнейшему увели
чению производства чая в 
Грузинской ССР и повыше
нию его качества».

Событие это приобретает 
исклю чительф е значение, 
отмечалось на совещании, 
если учесть, что такое спе
циальное решение союзного 
органа о подъеме этой про
филирующей отрасли на
родного хозяйства респуб
лики, отрасли, имеющей об
щесоюзное значение, по

следний раз было принято 
35 лет назад, не считая по
становления ЦК КПСС о 
дальнейшем развитии ю ж
ны х и субтропических куль
тур, в котором проблемы 
чаеводства рассмотрены в 
одном ряду со всеми други
ми отраслями нашего сель
ского хозяйства.

В новом же постановле
нии Совета Министров СССР 
определены важные меры 
по увеличению производства 
чая, .укреплению матери
ально - технической базы 
чаеводческих хозяйств и 

. чайной промышленности, а 
такж е решению многих со
циальных вопросов, касаю
щ ихся работников этих от
раслей.

В частности, постановле
нием предусмотрен ввод в 
действие новых орошаемых 
земель в Колхидской низ
менности на площади 15.000 
гектаров и реконструкция 
существующей осушительной 
системы на площади 20 ты 
сяч гектаров. Площади чай
ных плантаций будут дове
дены до 72.000 гектаров, убор
ка чайного листа механизи
рованным способом — до 
350 тысяч тонн, а  бестарная 
перевозка ч ая  — до 650 ты 
сяч тонй, то есть до 100 про
центов.

Большие работы нам ече
но осуществить по увеличе
нию производственных мощ
ностей чайных фабрик за 
счет строительства новых 
фабрик и реконструкции 
уже действующих. В конце 
следующей пятилетки чай
ная промышленность рес
публики сможет ежегодно 
принимать и перерабаты
вать 930 тысяч" тонн листа. 
За этот ж е период в респуб
лике почти удвоится объем 
выпуска машин и оборудо
вания для чайной промыш
ленности.

Мероприятия по практи
ческому выполнению задач, 
определенных этим решени
ем союзного правительства, 
будут специально разрабо

таны, а затем рассмотрены 
и утверждены на заседании 
бюро ЦК и Совета Минист
ров республики.

Постановление это рассчи
тано на 1986—1990 годы, од
нако значение его выходит 
за пределы, за рамки одной 
пятилетки. Оно нацелено на 
более длительную перспек
тиву, и осуществление раз
работанной в нем программы 
станет своего рода подго
товительным периодом для 
полного, массового обновле
ния в  последующем как  чай
ного хозяйства республики, 
так и  чайной промышленно
сти, ее технологического 
оборудования.

Именно для создания та
кого подготовительного пе
риода намечается к 1990 го
ду не очень высокий рост 
сбора и переработки чая— 
в пределах 650 тысяч тонн. 
Именно в целях дальнейшей 
концентрации сил и подтя
гивания резервов в двена
дцатой пятилетке не преду
сматривается значительное 
увеличение закладки новых 
чайных плантаций — всего 
в пределах шести тысяч 
гектаров. А это и значит, 
что будущая пятилетка дол
ж на стать пятилеткой под
готовки к фундаментально
му обновлению как чайных 
плантаций, так и перераба
тывающей промышленности. 
Это и создаст реальные ус
ловия для выполнения за 
даний партии — обеспечить 
потребность страны в ч а е в  
основном за  счет его отече
ственного производства, кон
статировало совещание.

Это и есть продолжение 
курса партии, взятого еще 
в  30-е годы, курса на обес
печение страны чаем собст

венного производства. По 
этому поводу в 1931 году бы
ло принято специальное по
становление Политбюро ЦК 
ВКП(б).

Нашей стране крайне не
обходимо было взяться за 
решение этой задачи, по
скольку, по предварительным 
подсчетам, ежегодная потреб
ность Советского Союза в 

чае составляет 200 ты сяч 
тонн, а к  концу нынешнего 
столетия достигнет 290—300 
ты сяч тонн, средняя ж е ц е
на тонны чая на мировом 
ры нке составляет более двух 
тысяч долларов. Вывод от
сюда однозначен: чаеводы и 
работники чайной промыш
ленности республики эконо
мят нашей стране сотни мил
лионов рублей.

И говорили об этом участ
ники совещания не без гор
дости, поскольку наша рес
публика помогает всей стра
не обеспечить себя чаем соб
ственного производства.

Вот что означает чаеводст
во Грузии для нашей Роди
ны. Что ж е касается его 
значения для дальнейшего 
развития экономики респуб
лики, то достаточно сказать, 
что чаеводство и наша чай
ная промышленность состав
ляют 11 процентов всей про
мышленной продукции, про
изводимой в Грузинской рес
публике.

Чайные плантации, зани
м ая всего 2,5 процента сель
хозугодий республики, дают 
30 процентов валовой выруч
ки, получаемой обществен
ными хозяйствами республи
ки. От чаеводства поступает 
54 процента прибыли, рента
бельность отрасли составляет 
56 процентов. Более того, 20— 
22 миллиона рублей перечис
ляют ежегодно чаеводческие 
хозяйства в республикан
ский дотационный фонд для 
оказания помощи экономи
чески слабым хозяйствам.

Вот почему курс Ц ент
рального Комитета Компар
тии Грузии и правительст
ва республики на макси
мально возможное увеличе
ние производства чая — это 
единственно правильный, 
верный курс, поскольку 

именно в этом лежит во 
многом ключ к укреплению 
экономики республики, в 
этом — залог успешного вы 
полнения пятилетнего плана 
развития народного хозяйст
ва.

Мы собрались р такой мо
мент, подчеркивали участии, 
ки совещания, когда борь
ба за безусловную реализа
цию государственного пла
на и социалистических обя
зательств завершающего го
да и пятилетки в  целом 
вступает в свою решаю
щую фазу. На это наце
ливают реш ения мартовско
го и апрельского (1985 г.) 
Пленумов Ц К  КПСС. И  не 
последнее слово в этой борь
бе принадлежит чаеводам, 
работникам чайной промыш
ленности республики.

С глубоким удовлетворе
нием говорилось на совеща
нии о том, что Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев не раз бывал в на
шей республике, знакомил
ся с проблемами развития 
чаеводства, интересовался 
работой чаеводческих хо
зяйств, давал ценные сове
ты  и рекомендации, горячо 
поддерживая все полезные 
начинания, как  и широко
масштабные эксперименты, 
проводимые в Грузии по усо
вершенствованию механизма 
управления агропромышлен
ным комплексом, другими 
отраслями народного хозяй
ства. Это ко многому обязы
вает, ставит новые, более 
серьезные задачи — было 
единодушное мнение всех 
участников совещания.

Решение внеочередн о г о
мартовского Пленума ЦК об 
избрании товарища М. С. 
Горбачева Генеральным сек
ретарем ЦК КПСС нашло в 
стране горячее и единодуш
ное одобрение. Всеобщую, 
всенародную подд е  р ж  к  у 
встретили итоги апрельско
го Пленума ЦК нашей пар
тии, который заслушал до
клад М, С. Горбачева о со
зы ве очередного XXVII 
съезда КПСС и задачах, 
связанны х с его подготов
кой и проведением.

Говоря о неотложных за 
дачах, которые требуют осо
бого внимания, товарищ М. С. 
Горбачев подчеркнул, что это 
касается прежде всего реа
лизации Продовольственной 
программы, что колхозы и 
совхозы, перерабатывающие

предприятия располагают 
возможностями для значи
тельного увеличения произ
водства продовольственных 
товаров. «Нужно ими по-хо
зяйски распорядиться, — 
сказал М ихаил Сергеевич, — 
эффективно использовать 
имеющийся потенциал».

По-хозяйски распорядить
ся, эффективно использовать 
имеющийся потенциал не
обходимо и для дальнейше
го развития чаеводства. В 
этом — одна из наших ос
новных задач.

Курс в этом отношении ос
тается неизменным —• все
мерно увеличивать произ
водство чая  при максималь
ном улучшении его качест
ва. Ни в коем случае нель
зя  вопрос ставить так: коли
чество за счет его качества, 
или качество за счет его ко
личества. Важно и т о ,  и 
другое!

Качественные сдвиги во 
всех сферах жизни — это 

деление времени. И, конеч
но, эти сдвиги должны про
изойти и в качестве продук
ции, в том числе продукции 
пищевой, а  конкретнее — 
чайной промышленности.

И хотя борьба за увеличе
ние производства чая  и ме
ры по интенсификации его 
выращивания в известной 
мере сказываются на каче
стве отечественного чая, де
ло обстоит не так  уж  трагич
но, как  это пытаются изо
бразить кое-кто, в частно
сти, автор одной брошюрки, 
выпущенной в 1983 году из
дательством «Сабчота Са- 
картвело», в которой приво
дятся сомнительные данные 
десятилетней давности, дол
женствующие подтвердить, 
что многие потребители, не
удовлетворительно оценивая 
качество грузинского чая, 
якобы, отдают предпочтение 
продукции других регио

нов.
Мы не против критики не

достатков и упущений, го
ворилось с трибуны совеща
ния. Наоборот, мы требуем 
остро и принципиально кри
тиковать даже самые незна
чительные недостатки в  р а 
боте, тем более, когда дело 
касается производства про
дуктов питания. Но подоб
ной «критике» дилетантов 
надо положить конец.

* Критика всегда должна 
бьггь объективной. И объек
тивности ради надо сказать, 
что за  последнее время по- 
настоящему много сделано 
для улучшения качества чая. 
Только в  нынешнем году 
дважды обсуждался этот во
прос в Центральном Коми
тете партии и правительст
ве республики, а  на днях 
было принято постановле
ние о дополнительных ме
рах по обеспечению повы
шения качества конечной 
продукции чаеводства Гру
зинской ССР.

Объективность требует ска
зать и о том, что, по офи
циальным данным, удельный 
вес высших сортов черного 
байхового чая  в  общем про
изводстве чайной- продук
ции составил в 1950 году 
12,5 процента, в 1970 г о д у -  
24 процента, а в 1984 г о д у -  
30 процентов; зеленого ч ая— 
соответственно — 22, 26 и 28 
процентов.

О том, что в республике 
ведется серьезная работа по 
улучшению качества грузин
ского чая, подтверждает и 
выписка из протокола засе
дания весьма авторитетной 
Центральной дегустационной 
комиссии чайной промыш
ленности Минпищеп р о м а  
СССР от 6 ноября 1984 го
да, где сказано, что «некон
диционных, д е ф е к т н ы х  
марок ч ая  не было опреде
лено... В сравнении с прош
лым годом отмечается тен
денция к  улучшению ка
чества грузинского чайного 
сырья, выработанного пред
приятиями Грузгоскомчай- 
прома, как  по внешнему ви
ду, так  и по органолептиче
ским показателям  и цвету 
настоя, особенно — зеленого 
байхового чая».

Т акая аттестация говорит 
сама за  себя.

Мы отлично помним, гово
рилось на совещании, как 
горячо было поддержано 
Центральным Комите т о м  
Компартии Грузии и Сове
том Министров республики 
выступление в печати знат
ного чаевода, дважды Героя 
Социалистическо г о Труда 
Тамары Андреевны Купу- 
ния, призвавш ей повести ак
тивную борьбу за улучшение 
качества чая.

Грузинская ССР произво
дит сейчас почти в шесть

раз больше готового чая, чем 
в начале 50-х годов, в том 
числе высших сортов — бо
лее чем в десять раз. Спрос 
на отечественный чай, по
требность в  нем удовлетво
ряются почти на 70 процен
тов.

С ростом сбора и перера
ботки чайного листа и вы
пуска готовой продукции 
увеличивается и абсолют
ный объем низш их сортов. 
Вопрос теперь ставится о 
резком улучшении марки 
грузинского чая, о росте его 
конкурентоспособн о с т и  на 
мировом рынке. И  мы долж
ны  сделать все, чтобы до
биться этого, подчеркивали 
ораторы.

Реальные шаги в этом н а
правлении предпринимают
ся.

Готовясь к настоящему 
совещанию,' группа ученых, 
специалистов, хозяйствен
ны х и партийных работни
ков обсуждала в ЦК Ком
партии Грузии вопрос: что 
надо сделать для того, что
бы собрать в нынешнем се
зоне столько же чайного 
листа, сколько было собра
но в прошлом году, но зна
чительно лучшего качества. 
Выло подтверждено, что это 
вполне возможно: собрать в 
нынешнем году 580 тысяч 
тонн чайного листа и зна
чительно более высокого 
качества — вполне реально.

К примеру, ученые Все
союзного научно - производ
ственного объединения по 
чаю и субтропическим куль
турам считают, что при хоро
шем уходе и строгом соблю
дении агротехнических пра
вил выращ ивания и уборки 
урожая абсолютное большин
ство чайных плантаций рес
публики может давать с 
каждого гектара 10—12 тонн 
хорошего листа, а такие 
сорта, как «Колхида», и  то
го больше. То есть потенци
альные возможности чайно
го куста очень велики.

Таким образом, собрать в 
нынешнем году 580 тысяч 
тонн чайного листа — всего 
на 3 ты сячи тонн больше, 
чем я  прошлом — и со
брать намного лучшего ка
чества, чем в предыдущие 
годы, — вполне реальная за. 
дача. Это — наша страте
гическая линия на нынеш
ний сезон. И все необходи
мые условия для того, что
бы добиться поставленной 
цели, имеются, о  том же, 
как важно решить постав
ленную задачу, и говорить 
не приходится.

Это важно потому, что в 
нынешнем году решается 
судьба пятилетки и подво
дятся итоги того, что сде
лано от съезда к съезду.

Это важно, чтобы в какой- 
то мере компенсировать эко
номический ущерб, нанесен
ный субтропическим хозяй
ствам погодными условиями 
прошлой зимы.

Это нужно, чтобы хотя бы 
частично сократить разрыв 
в выполнении пятилетнего 
плана производства валовой 
продукции сельского хозяй
ства.

И, наконец, это нужно 
для того, чтобы обеспечить 
безусловное выполнение п я
тилетнего плана производ
ства промышленной продук
ции отраслями АПК и рес
публики в целом.

Мы хорошо понимаем, го
ворили участники совеща
ния, что собрать и перера
ботать 580 тысяч тонн чай
ного листа, да еще обеспе
чить его хорошее кач ество - 
задача не из легких, учи
тывая к  тому же, что и в 
нынешнем году стихийные 
бедствия принесли нам не
малые огорчения: суровая
зима нанесла ущерб и чае
водству республики.

И все-таки задача эта вы 
полнимая, и реш ить ее не
обходимо во что бы то ни 
стало!

Что для этого надо? От
вечая на этот вопрос, сове
щание определило четыре 
основных направления.

Первое. Главным резер
вом увеличения производст
ва и улучшения качества 
чая является укрепление 
трудовой, производственной, 
технологической и агротех
нической дисциплины. П рак
тика убедительно' говорит о 
том, что такие субъектив
ные факторы, как  недисци
плинированность, бесхозяй
ственность, а порой и про
сто непорядочность некото
рых руководителей хозяйств, 
отдельных чаеводов самым 
пагубным образом сказы ва
ются на качестве чая,

Очень острая оценка, всем 
этим явлениям была дана 
Центральным Комите т о м  
партии в 1982 году на сове
щании в Зугдиди. Об этом 
ж е шел разговор и на про
шлогоднем совещании в Б а 
туми. После этого вопросы 
укрепле н и я  технологиче
ской, агротехнической дис
циплины, имеющие реш а
ющее значение для повы
шения качества чая, не раз 
обсуждались на самом вы
соком уровне. Пора из ска
занного делать необходи
мые выводы и наводить 
повсеместно должный поря
док.

Однако и сегодня есть 
необходимость говорить о
том, что в ряде случаев на
рушаются такие элементар
ные правила агротехники 
возделывания -чая, как свое
временная и качественная 
подрезка кустов, обработка 
почвы, внесение . минераль
ных удобрений и, наконец, 
своевременная у б о р к а . А 
ведь именно с нарушения
этих азбучных агроправил
и начинается нарушение
технологической дисципли
ны и дисциплины труда.

В связи с этим приводи
лось мнени? извест н о й
сборщицы чая • из колхоза 
села Гвимра л а у р и  Лан
чхутского района Зои Дар- 
чия. В откровенной беседе 
она прямо заявила, что 
правила сбора чайного ли
ста нередко нарушаются 
самым грубым образом, по
тому что за это нет долж 
ного спроса. Председатель 
колхоза не спрашивает со 
специалис т  о в. Специали
сты — с бригадиров. Б рига
диры — с чаеводов, Тах и 
идет «цепная» реакция. Чае
воды же, видя все это и 
зная, что в конечном ито
ге будет принят чай любого 
качества и даже первым 
сортом, стали применять 
«методы» перерастания чая, 
а потом сбора его всякими 
недозволенными средствами. 
Так поступают те, кто, по 
словам Зои Дарчия, привык 
«меньшим трудом зарабаты
вать больше денег». И в 
словах этих заключена горь
кая истина, на которую не 
следует закры вать глаза, 
иначе будет нанесен урон 
не только чаеводству, но и, 
что самое главное, психоло
гии людей.

К ак будто бы об этом 
знают все, есть и специали
сты, есть и контролеры, од
нако нередко именно здесь 
кроются основные причины 
снижения качества нашего 
чая, здесь кроется корень 
зла. к  сожалению, и в  этом 
году проверки показали, что 
не везде еще с одинаковой 
ответственностью подходят к 
этому важному делу. Как 
показал предваритель н ы  й 
смотр готовности чайных 
плантаций к сезону, прове
денный Госкомитетом сель- 
хозпроизводства, все еще 
немалые упущ ения имеются 
в колхозах сел Хелвачаури 
и Эрге X е л в ачаурского 
района, села Клирике Кобу- 
летского района, сел Бар- 
мыш и Отхара Гудаутского 
района, в Арадуйском ово- 
ще-молочном совхозе Очам- 
чирского района, Хецерском 
чаеводческом совхозе Зуг- 
дидского района и во мно
гих других местах. <

Руководители республи
канских министерств и ве
домств, райкомов и райис
полкомов, РАПО, колхозов 
и совхозов были серьезно 
предупреждены о том, что 
спрос за соблюдение трудо
вой, производственной и тех
нологической дисциплины в 
этом году будет особый. Зр 
потерю каждого килограмма 
чая или ухудшение его к а 
чества в результате нару
шения трудовой или техно
логической дисци п л  и н  ы
виновные будут нести от
ветственность со всей стро
гостью, независимо от их 
прошлых заслуг.

Под особый контроль бу
дет взят каж ды й случай 
перерастания чая. Персо
нальную ответственность за 
это будут нести руководи
тели РАПО, директора сов
хозов, председатели колхо
зов и директора чайных 
фабрик. И говорилось об 
этом не для того, чтобы ко
го-то запугать, а  с тем, что
бы каждый учел это катего
рическое требование партии 
в своей повседневной рабо
те. Именно так  ставит сего
дня вопрос партия, когда

(Окоягчапк па 2-й стр.).

-ФОТОИНФОРМАЦИЯ

На пусковом объекте строительства станция метро «Грма- 
геле» успешно несут трудовую вахту за досрочное выполне
ние плана завершающего года пятилетки метростроители. О и  
обязалась своевременно ввести в строй стакцюо метро.

Н а  с а а м к е :  передовые строители метро станция «Грма- 
геле» Гнва Зозаров ■ Ростом Джалухадэе.

Фото МнХанла Каир нкашв ила.

С ЕЛ О : ДЕНЬ ЗА ДНЕМ------

ЛОЗА ЗОВЕТ• • •

В НЫНЕШНЕМ Году виноградарям республики предстоит 
восполнить потера урожая, вызванные сложными погодными 
условиями прошлых лет. Это обязывает их трудиться 
с удвоенной энергией, строго соблюдать все 
агротехнические требования по уходу за лозой, чтобы 
получить высокий урожай ягод.

Контроль Ьа ходом работ на 
виноградниках, выявление не
достатков, оказание помощи в 
обеспечении слаженных дей
ствий всех звеньев АПК — та
кова цель смотра плантаций, 
начатого постоянно действую
щей группой контроля при Со
вете Министров республики. 
Первыми были проверены хо
зяйства Болниссхого н Марне- 
ульского районов. Выяснилось, 
что болнясцы в лучшие агро
сроки и качественно провели 
вспашку междурядий и рых
ление почвы, формирование и 
подвязку лоз. На всех площа
дях внесены гербициды. Нача
лось опрыскивание лоз фоза- 
лином, препятствующим рас
пространению вредителей.

Хорошо идут дела в Болнис- 
ском виноградарском совхозе, 
где к минимуму сведена изре
женность насаждений. Из ты
сячи гектаров угодий по кана
лам оросительной системы по
ступает влага на 800 гектаров. 
Особенно тщательно ухожены ■ 
плантации бригады № 1 пер
вого агроучастка, руководи
мого кавалером орденов Лени
на и Трудового Красного Зна
мени Л. Тхинвалели. Бригада 
добивается самой высокой в 
хозяйстве погектарной уро
жайности. В прошлом году она 
получила 98 центнеров вино
града с гектара вместо пла
новых 75. В нынешнем сезоне 
она планирует собрать еще 
больший урожай. Хороший 
уход и за виноградниками чет
вертого агроучастка, которым 
руководит И. Сардаров.

По-ударному потрудились и 
виноградари Куларского сов
хоза Марнеульского района. 
Благодаря правильному уходу, 
проведению всех агромероприя
тий в лучшие сроки, лозы 
здесь сулят добрый урожай.

В то же время в ходе смот
ра выявлены существенные не
достатки. Это касается в пер
вую очередь низкого качества,

перекопки почвы и формиро
вания лоз. Так, в Шаумянском 
совхозе Марнеульского райо
на, где по сравнению с прош
лым годом ныне выполнено 
втрое больше работ, на неко
торых участках с нарушени
ем правил проведены отводка 
побегов и подвязка лоз. А на 
ДО гектарах эту работу еще 
И не начинали.

Как показал смотр, значи
тельная часть техники, пред
назначенной для ухода за ви
ноградниками, требует капи
тального ремонта или замены. 
Так, в Болнисском совхозе ав
топарк полностью состоит из 
амортизированных машин, из
ношены цистерны, в когорьрс 
перевозят растворы для оп
рыскивания лоз. В Ратеван- 
ском совхозе Болниссхого рай
она не на всех площадях про
ведена перекопка почвы, ос
тавляет желать лучшего и ка
чество работ. 4

Затяжная весна отразилась 
на вегетации лоз: в большин
стве хозяйств на отдельных 
участках задерживается цве
тение растений, опадают поч
ки. Это должно насторожить 
специалистов и ученых НИИ 
садоводства, виноградарства и 
виноделия. Им следует разра
ботать рекомендации для опе
ративной помощи винограда
рям.

В хозяйствах обоих районов 
еще не все звенья АПК рабо
тают в едином ритме. Так, ес
ли мелиораторы обеспечивают 
своевременный полив угодий, 
то агрохимическая служба на
рушает технологию внесения 
органических удобрений.

Неотложная задача партий
ных, советских, хозяйственных 
органов, всех подразделений 
РАПО — наметить конкретную 
программу • действий на весь 
сезон, успешно выполнить пла
ны завершающего года пяти
летка

(ГрузИНФОРМ).

В ЦК КП ГРУЗИИ

В А Ж Н Ы Й  
УЧАСТОК РАБОТЫ
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ Комитет Компартии Грузии рассмотрел 
вопрос о недостатках а  организации лечебаого питаиая 
а  медикаментозного обслуживании в больницах <
республика. Оно признано неудовлетворительным. 
Министерства здравоохранения, торговли, плодоовощного 
хозяйства республики, правление Цекавширн в Управление 
Закавказской железной дороги не обеспечивают должного 
руководства снабжением лечебных учреждений продуктами 
питания. Недостаточно внимания уделяют этому важному 
делу В исполкомы местных Советов народных депутатов.

В большинстве стационаров 
питание больных осуществляет
ся из общего хотла, диетиче
ские блюда не готовятся. Мно
гие пищеблоки не Обеспечены 
достаточным количеством посу
ды, кухонного инвентаря, хо
лодильников. Главврачи и их 
заместители по лечебной ча
сти в ряде стационаров несвое
временно представляют тор
гующим организациям обосно
ванные годовые, месячные и 
декадные заявки на потребные 
продукты, смирились с их не
допоставками в полном объеме 
и номенклатуре.

Серьезные недостатки выяв
лены в организации торговли 
продуктами требуемой конди
ция и ассортимента, что явля
ется результатом упущений в 
работе Минплодоовощх о з а, 
Минторга, правления Цекав- 
шнри, «Груэрыбпромсбыта» и 
Управления Закавказской же
лезной дороги.

Особые нарекания вызыва
ют массовые отступления от 
санитарного порядка, стандар
тов приготовления блюд и слу
чаи хищений продуктов, что 
является следствием недоста
точной борьбы санэпидорга- 
ков, партийных и профсоюзных

организаций, групп и постов 
народного контроля лечебных 
учреждений с нарушениями го
сударственной дисциплины на 
этом важном участке работы- 

Низок также уровень меди
каментозного обслужива н и я 
больных в стационарах. По
требности в лекарственных 
препаратах полностью не удо
влетворяются. Отмечается не
хватка финансовых средств, 
выделяемых на лекарственные 
препараты. Действующие нор
мы денежных затрат на меди
каменты на одного больного 
не учитывают появления но
вых лекарств. Нет должного 
порядка в расходовании ле
карств в стационарах. Отме
чены факты, когда лечебные 
отделения отказывают боль
ным в выдаче тех или иных 
медикаментов, несмотря на на
личие их в аптеках стациона
ров. Допускаются грубые на
рушения порядка представле
ния заявок на лекарственные 
средства. Неудовлетворительно 
состояние материально техг и - 

ческой базы аптек, находя
щихся ка балансе стациона
ров.

(Окончена* па 2-й стр.).
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речь заходит, о повышении 
ответственности каж  д о г о
коммуниста, каждого работ
ника.

Второе. Ш ирокое исполь
зование в Чаеводстве ф а к 
торов интенсификации сель
ского хозяйства, особенно 
возделывания и сбора чай 
ного листа механизирован
ным способом. Б ез комплек
сной механизации трудно 
представить ведение чайно
го хозяйства.

Д ля .ее внедрения в  рес
публике сделано немало. 
Учеными и конструкторами 
созданы мобильные и руч
ные чаесборочные машины, 
которые в основном отве
чаю т . предъявляемы м им 
требованиям. Машинострои
тельная промышленно с т  ь . 
республики в состоянии в ы 
пускать эти маш ины в до
статочном количестве и удо
влетворительного качества.
• К ак утверждают специа
листы, н а  70. процентах чай 
ны х плантаций имеется воз
можность механизировать 
всё агротехнические процес
сы, а  на 93 процентах — м е
ханизировать уборку листа. 
Однако в  настоящ ее время 
агротехнические- процессы 
пока механизированы на 
55—60 процентах плантаций, 
а  сбор листа — на 35 про
центах площади. При этом 
за  последние тр и  года пла
ны  механизированного сбо
ра практически не выпол
няются.

Есть основания предпола
гать, что такое положение 
объясняется частично р ас
пространением негативных 
явлений, когда продукцию, 
собранную машинами, учи
ты ваю т как  собранную вруч
ную. Если это действитель
но имеет место, то виновных 
следует наказать самым 
строгим образом: они будут 
привлечены к уголовной от
ветственности. Другого вы 
хода нет.

Однако медленные темпы 
внедрения комплексной ме
ханизации в чаеводство объ
ясняются, в первую очередь, 
нерасторопностью руково
дителей ряда колхозов и 
совхозов в  подготовке чай 
ны х плантаций под м ехани
зированный обор, система
тическим недовыполнением 
плана электрификации ч ай 
ны х плантаций Главным 
производствен н  ы  м управ
лением « Груэглаван ерго » и 
серьезными недостатками, 
имею щ имися в производст
ве чаесборочных машин.

Н ем алая работа продела
на за последние годы руко
водством научно - производ
ственного объед и и е н и я 
«Груэсельхозмаш» по увели
чению производства машин 
для  возделы вания и уборки 
чая, а  такж е повышения 
качества выпускаемой те х 
ники. Сняты с повестки дня 
многие спорные вопросы 
по обеспечению выпуска 
запасны х частей. И все же 
проблема качества техники 
все еще требует неослабного 
внимания.
- Чаеводы ‘ предъяв л я  ю т  
серьезные претензии уче
ным и конструкторам. Они 
считают, что мобильные 
чаесборочные маш ины гро
моздки, они отрицательно 
влияю т на почву и на уро 
ж ай. Что ж е касается ч а е 
сборочной маш ины ЧА-650/ 
900, то ее «усовершенство
вание» и испытание продол
ж ается боЛее десяти лет, и  
конца этому, к  сожалению, 
не видно. М ы очень хотим, 
говорилось с трибуны сове
щ ания, чтобы грузсельхоз- 
маш евцы сделали должные 
выводы и з  критики. Имеют
ся претензии и к  качеству 
маш ин, особенно к  запас
ны м  частям.

До сих пор идут споры о 
том, в каком количестве 
необходимо выпускать ч ае
сборочные машины. И спо
ры  эти проистекают из-за 
того, что все ещ е не наве

ден должный порядок в
своевременном и качествен
ном представлении заявок 
на эти машины. Нередкё 
эти вопросы приходится рас
сматривать на уровне бюро 
ЦК КП Грузии и Совета 
Министров. А ведь это 
кровное дело Госкомсельхоз- 
произво детва и комиссии 
П резидиума Совета М ини
стров Грузинской ССР по 
проблемам АПК, которая в 
первую очередь долж на ре
ш ать вопросы именно меж
отраслевого характера.

Совещание потребовало от 
директора «Грузеельхозма- 
ша» тов. Б. М. Чкония взять 

под свой личный контроль 
вопросы обеспечения чае
водческих хозяйств необхо
димой техникой и запасны 
ми частями.

Особого внимания требует 
внедрение бенэоагрегатов, 
так  как  от первых резуль
татов их  работы во многом 
будет зависеть расширение 
ареала механизированного 
сбора чайного листа. Дело в 
том, что возлагать большие 
надеж ды  на полную элек
трификацию  чайных план
таций пока нельзя, — это 
связано с немалыми труд
ностями: во-первых, слож
но электрифицировать боль
ш ие площади чайны х план
таций и, во-вторых, еще 
труднее нормально их  экс
плуатировать, а  тем более— 
ре монтировать.

В целом электрификация 
сельскохозяйственного про
изводства в известной мере 
запущ ена, и в дальнейшем 
это может очень серьезно 
повлиять на развитие отра
сли. Все эти вопросы остро 
ставились во время ветрен с 
руководителями агропромы
шленного комплекса в Зуг- 
диди. Гори, Гурджаани. По
этому необходимо подробно 
проанализировать создав
ш ееся положение и подго
товить н а  двенадцатую п я 
тилетку комплексный план 
усиления электрификации 
сельского хозяйства Грузин
ской ССР. От этого зависит 
не только развитие чаевод
ства, но и животноводства, 
особенно крупных животно
водческих комплексов, пти
цеф абрик и других объек
тов.

Третье. Следующим зве
ном чайного конвейера, от 
которого самым непосред
ственным образом зависит 
повышение качества наш е
го чая, является транспор
тировка чайного листа с 
плантации до чайны х фаб
рик. Известно, что ритмич
н ая  поставка чайным фаб
рикам неповрежденного чай 
ного листа — существенный 
резерв повышения качества 
готовой продукции.

Работа в  этом направле
нии проделана немалая. В 
связи с острой нехваткой ав
тотранспорта в колхозах и 
совхозах была найдена воз
можность выделить и пере
оборудовать для бестарной 
перевозки чайного листа 570 
грузовых автомашин, кото
рые при нормальной работе 
могут перевозить до 400 ты 
сяч тонн сырья.

Однако этого оказалось 
недостаточно для реш ения 
проблемы транспортировки 
чайного листа. Чтобы обе
спечить нормальную рабо
ту  автотранспорта, необхо
дим ы  хорошо оборудованные 
прием ны е пункты с органи
зацией  механической за 
грузки чайного листа, т. е. 
следует отработать весь цикл 
плантация — . фабрика. Од
нако вместо того, чтобы ор
ганизовать побольше таких 
прием ны х пунктов, руковод
ство Госкомчайпрома рес
публики в одностороннем 
порядке вообще ликвидиро
вало периферийные прием
ные пункты, а  помещ ения 
передало колхозам и совхо
зам, которые не имеют ме
ханизм ов для загрузки чай
ного листа и загруж аю т ав
томаш ины  вручную и дела
ют это нередко пои стине
варварскими методами: стоя

в автомашинах, работники 
трамбуют чайный лист, слов
но силосную траншею.

Сейчас очень остро стоит 
вопрос о ' восстановлении 
периферийных прием н  ы  х 
пунктов и их оборудовании 
необходимыми механизма
ми.

Н а совещании, состояв
ш емся в 1982 году в Зугди- 
ди, в  адрес руководителей 
Госкомчайпрома был вы ска
зан упрек в связи с тем, 
что они неправильно посту
пили, когда в односторон-' 
нем порядке и без должно
го для этого основания лик
видировали периферийные 
приемные пункты. Тогда же 
им было дано указание об 
их восстановлении. Против • 
этого требования ГоскОм- 
чайпром тогда не возражал, 
однако и не выполнил его, 
ссылаясь н а  то, что некото
рые районы сами постави
ли вопрос о передаче пери
ферийных приемных пунк
тов колхозам и совхозам.

Возможно, это и так, но 
если Чхороцкуский райком 
партии поставил такой во
прос, то это вовсе не зн а
чит, что приемные пункты 
не нужны в  других районах. 
Вопрос надо было серьезно 
изучить, глубоко разобраться 
в проблеме, а  уже потом 
принимать таАое серьезное 
решение.

• Совещание поручило р у 
ководителям отрасли опе
ративно рассмотреть этот 
вопрос совместно с руково
дителями чаеводческих рай
онов и там, где необходи
мо, особенно в районах, где 
не хватает мощностей чай
ны х фабрик, восстановить 
периферийные прием н ы  е
пункты.

Четвертое. Последним, за 
вершающим этапом, опре
деляющим качество конеч
ной продукции, является 
прием чайного листа на 
чайных фабриках и его пе
реработка. Теперь уж е со
вершенно очеви д н о ,  что 
ухудшение качества отече
ственного чая  4 началось с 
нехватки мощностей  ̂ для 
своевременной переработки 
постоянно увеличивающего
ся объема производства 
чайного листа.

Ведь именно из-за недо
статочного количества чай 
ны х фабрик колхозы и сов
хозы  сдерживали сбор чай
ного листа, или ж е в ож и
дании вывоза собранный 
лист портился на планта
циях. Чувствуя свою вину 
за перерастание листа или 
за ухудшение его качества, 
чайные Шабрини стали без
оговорочно принимать сы 
рье пониженного качества и 
платить за него, как  з а  вы 
сококачественное. С этого 
все и началось!

Многое было сделано в  по
следние годы для наращ и
вания производстве и н ы х  
мощностей в чайной промы
шленности. Только за  годы 
одиннадцатой пятилетки в 
эксплуатацию введены про
изводственные мощности по 
переработке чайного листа 
на 184 тысячи тонн, в том 
числе в Абхазской АССР — 
на 22 ты сячи тонн, при 
этом годовая мощность в це
лом по Госкомчайпрому до
стигла почти 630 ты сяч тонн.

Новые мощности были вве
дены в Махарадзевском, Зут- 
дидском. Гальском, Очам- 
чирском, Цхакаевском — по
чти во всех районах. В ре
зультате в  этих регионах 
удалось снять напряж ение в 
«пиковый» период сбора и 
переработки чайного листа, 
а  в  некоторых из них воз
можности п е р  срабатываю
щ ей промышленности пол
ностью сбалансированы с 
сырьевой базой.

Сейчас завершается строи
тельство девяти новых чай
ны х фабрик. К сезону 1986 
года войдут в строй ещ е три 
фабрики в  Гальском, Ца- 
ленджихском и Зутдидском 
районах. Надо, чтобы они 
вступили в  строй своевре
менно.

Большие сдвиги произо
шли в расфасовке чая. За 
последние годы объемы рас
фасовки чая в республике 
увеличились почти в два р а
за, в 1984 году по сравнению 
с 1981 годом они достигли 80 
тысяч тонн. Производствен
ные мощности по расфасов
ке чая  на 1 января 1985 го
да составили 90 ты сяч тонн. 
Чаеразвесочные фабрики в 
основном оснащены высоко
производительными чаефасо
вочными линиями. Участни
ки совещания отметили эф 
фективную работу Госком
чайпрома в  этом направле
нии и серьезную помощь 
Министерства пищевой про
мышленности СССР.

Заслуживает внимания ор
ганизация в порядке экспе
римента замкнутого цикла 
производства, переработки и 
расфасовки чая в рам ках од
ного региона. Пионером это
го дела можно назвать Зуг- 
дидский район, где имеются 
соответствующие мощности 
по расфасовке чая. В мас
штабах района замыкается 
весь цикл, начиная от сбо
ра, переработки чайного ли 
ста и кончая расфасовкой 
чая и его реализацией. Те
перь зугдидцы в полной ме
ре отвечают за конечный ре
зультат, за свою продукцию.

Все это способствовало по
вышению качества чая . Од
нако работу по увеличению 
производственных мощно
стей в чайной промыш лен
ности нельзя считать завер
шенной. Необходимо создать 
такие мощности, которые 
позволят в «пиковые» дни 
принимать и перерабатывать 
в сутки 10.000 тонн чайного 
листа. После этого надо 
взяться за фундаментальное 
перевооружение всех чай
ных фабрик.

В связи с этим большие 
надежды возлагаются на 
РПО «Грузпищемаш» и его 
руководство, которое с боль
шим желанием взялось за. 
дело и активно реш ает мно
гие проблемы.

Какие задачи стоят сего
дня перед чайной промыш
ленностью? Это, преж де все
го, — своевременная и  все
сторонняя подготовка всех 
чайных фабрик к  приему и 
переработке всего поступаю
щего сырья, это, затем, — 
укомплектование фабрик и 
приемных пунктов квалифи
цированными рабочими и 
специалистами. Это, нако
нец, — создание работникам 
нормальных условий труда 
и  отдыха в период трудного 
сезона переработки чая.

На Госкомчайпром возла
гается ответственность за 
обеспечение чайны х микро
фабрик запасными частями, 
горюче-смазочным материа
лом и тарой для готовой про
дукции. С будущего ж е года 
этими фондами микрофабри
ки будут обеспечиваться в 
централизованном порядке 
через Госплан республики.

По-прежнему важнейшим 
вопросом остается прием 
чайного листа на чайны х 
фабриках и определение его 
качества. Однако в этом де
ле пока нет должного поряд
ка и, к  сожалению, зачастую 
нет и компетентного и объ
ективного арбитра, который 
мог бы дать беспристрастное 
заключение.

Поэтому-то большие права 
и предоставлены работни
кам чайной промышленно
сти, решение которых о 
сортности чая является окон, 
чательным. После этого не
понятны жалобы самих этих 
работников на то, что чай 
собирается некачественный, 
и они, якобы, «вынуждены», 
несмотря на это, принимать 
его первым сортом. При этом 
в большинстве случаев ссы
лаются на указание руковод
ства районов.

Выглядит это не совсем 
правдоподобно, так как, во- 
первых руководство района 
отвечает не только за  рабо
ту колхозов и совхозов, но 
и за  работу чайны х фабрик. 
Во-вторых, Госкомчайпром 
в сентябре прошлого года

снизил удельный вес чая 
Первого сорта на два про
цента, и никто на это не ж а
ловался. И, наконец, Госком
чайпрому дано право брако
вать некондиционное сырье, 
переводить его в категорию 
лао-ча и ставить об этом в 
известность вышестоящие 
органы.

На совещании было сооб
щено: на днях в ЦК Компар
тии Грузии была получена 
справка о том, что в прош
лом году 1.024 тонны чая  бы- 1 
ло забраковано. Однако во 
время сбора и переработки 
об этих ф актах  ни Цент
ральному Комитету, ни пра
вительству никто не сооб
щил.

Элементарная ж е логика 
говорит: если некондицион
ный чайры й лист действи
тельно забракуют, а  чаевод 
за него не получит денег, и 
этот ф акт будет предан глас
ности, то никто не будет со
бирать н е к  о н д иционный 
лист. Ведь абсолютное боль
шинство чаеводов живет на 
средства от реализации чая, 
и вряд ли кто-либо пойдет 
на то, чтобы выращенный и 
собранный им чай не прино
сил дохода.

Участники совещания ос
тановились на вопросе очи
стки чайны х фабрик от ос
татков. Отмечалось, что в 
прошлом году на совещании 
в Батуми он был поставлен 
очень остро. После этого про
делана значительная работа, 
й большинство фабрик очи
щено от этих остатков. По 
данным Г о с к  о мчайпрома 
Грузинской ССР, на 1 апре
ля 1985 года на чайных фаб
риках первичной переработ
ки осталось менее 5.000 тонн 
нереализованной продукции.

Результаты действительно 
неплохие. Это — еще одно 
условие, которое позволит 
выпустить в этом году про
дукцию более высокого ка
чества.

Вместе с тем вызывает 
беспокойство состояние дел 
на чайных фабриках Гегеч- 
корского, Гэльского и Очам- 
чирского районов. 3.774 тон
ны, или 81 процент всего ос
татка, приходится на фабри
ки эих трех районов, в том 
числе на фабрики Гегечкор- 
ского района — 1.415 тонн, 
или более 30 процентов.

В Гегечкорском районе по. 
бывали работники Комитета 
народного контроля и уста
новили, что это не чай, а 
лишь мусор чайных фабрик.

И  еще один очень важный 
вопрос был затронут на со
вещании — о координации 
борьбы колхозов, совхозов и 
чайных фабрик за  увеличе
ние производства и улучше
ние качества нашего чая.

Известно, что ЦК Компар
тии Грузии и Совет Мини
стров республики у ж е  много 
лет ведут поиски путей ко
ординации деятельности всех 
отраслей АПК, повышения 
их заинтересованности в до
стижении конечных резуль
татов. Результатом этих по
исков являе т с я  создание 
РАПО и Госкомитета сель- 
хозпроизводства. Проведен 
ряд успеш ных экономиче
ских экспериментов, резуль
таты которых распростране
ны во многих отраслях. Про
ведение таких эксперимен
тов продолжается.

ЦК КП Грузии поддержал 
несколько вариантов экспе
риментов, направленных на 
улучшение качества конеч
ной продукции и повышение 
заинтересованности в этом 
чаеводов и работников чай
ной промышленности. Они 
апробируются в различных 
районах и хозяйствах рес
публики.

В частности, положитель
но оценен эксперимент, про
водимый в Наруджском сов
хозе и на Наруджской и Ли- 
хаурской чайны х фабриках, 
поддержано предложение о 
распространении этого экс
перимента в М ахарадзев
ском районе и зоне города 
Цхалтубо.

Одобрено предложение Гос
комитета сельхозпроизводст-

ва и Госкомчайпрома о внед
рении в период сезона 1985 
года в порядке эксперимен
та в Гудаутском и Хобском 
районах, а такж е на всех 
чайных микрофабриках си
стемы Госкомсельхозпроиз- 
водства новых временных 
технических условий на за
готовляемый для переработ
ки чайный лист.

Поддержано предложение 
■ руководства Ланчхутского 
района о перераспределении 
между производителями чай
ного листа и чайными фаб- * 
риками сверхплановой при
были, полученной за счет 
улучшения качества чайного 
листа и технологии его пере
работки.

Очень важным является 
вопрос об урегулировании 
взаимоотно ш  е н и й между 
чайными микрофабриками и 
государственными чайными 
фабриками. Ведь нередко. 
имело место недопонимание 
важ ности,  этого дела, что 
серьезно мешало нормаль
ной работе микрофабрик.

Постановлением ЦК и Сов. 
мина определено, что чайные 
микрофабрики остаются в 
подчинении тех  органов, на 
средства которых они пост
роены, т. е. колхозов, совхо
зов, агропромышленных объ
единений. Выработанная ими 
промышленная продукция 
учитывается в основной про
мышленной продукции. Ми
крофабрики обеспечиваются 
оборудованием, фондами на 
м ате р и ал ь н о  .  технические 
ресурсы и запасными частя
ми на уровне государствен
ных чайных фабрик; микро
фабрики доводят продукцию 
до товарного вида — сорти
руют и сами реализуют ее 
чаеразвесочным фабрикам. 
Для тех фабрик, которые не 
имеют возможности сортиро
вать продукцию, будут уста
новлены новые цены на по
луфабрикаты, которые долж
ны обеспечить высокую рен
табельность микрофабрик.

Большие надежды возлага
ются на чайные микрофаб
рики не только потому,„что 
они помогают снять «пико
вые» периоды на государст
венных чайны х фабриках, 
но особенно и потому, что 
они повышают заинтересо
ванность чаеводов в конеч
ной продукции. Однако для 
этого необходимо, чтобы ми
крофабрики доводили свою 
продукцию до товарного ви
да. Работа Ванской и Кахат- 
ской чайных фабрик доказа
ла, что такая форма — это 
верный путь к  улучшению 
качества чая.

Исходя из всего сказанно
го, участники совещания 
констатировали, что путей 
увеличения качества грузин
ского чая  не так уж мало. 
Главное — вести их настой
чивый поиск, а  затем эффек- 

. тивно задействовать. Любые, 
самые смелые предложения 
по увеличению производства 
и  улучшению качества чая  
будут всячески поддержаны, 
как  всецело одобрены и под
держаны аналогичные экс
перименты, проводимые в 
Аджарии, Гальском, Зугдид- 
ском, Чхороцкуском и дру
гих районах.

Однако, говорилось на со
вещании, не все республи
канские и районные органы 
в  одинаковой мере заинтере- 

% сованы в проведении экспе
риментов, не все настойчиво 
ищут новые пути и средства 
повышения экономической 
эффективности всех отрас
лей АПК. З а  это их не раз 
критиковали, в частности, 
Грузгоскомвинпром и Груз- 
госкомчайпром, но работа 
эта до сих пор не активизи
рована.

К примеру, в справке, 
представленной Госкомчай- 
промом, сказано: «Можно
сделать заключение, что как 
чаеводы, ' так  и работники 
чайной промышленности в 
агропромышленном комплек
се не наш ли реальных, ра
циональных и научно обос
нованных путей решения 
проблемы улучшения каче
ства чая*.

Это очень серьезный сиг
нал. Он еще раз свидетель
ствует о том, что соответст
вующие службы этого коми
тета не очень глубоко вни
кают в суть даже тех экспе
риментов, которые проводят
ся у нас. .

На совещании приводился 
пример об эксперименте по 
улучшению качества чая  в 
Наруджском совхозе. Удель
ный вес высших и первых 
сортов черного байхового чая 
на Наруджской фабрике со
ставил 88,9 процента, а  на 
Лихаурской — 84,3 процента, 
тогда как в целом по Маха- 
радзевскому о б ъ  е динению 
этот показатель составил 81 
процент. За переработку 
каж дой тонны чайного листа 
Н аруджская и Лихаурская 
ф абрики получили прибыли 
на 10 рублей больше, чем ос
тальны е фабрики Махара- 
дзевского района. Это хоро
ш ие и убедительные показа
тели.

Однако почему-то ни Гос- 
комсельхозпроизводства, ни 
Госкомчайпром не заинтере. 
совались показателями вто
рого, фактически основного 
партнера эксперимента—На- 
руджского совхоза. Изучение 
показателей совхоза позво
лило выяснить, что выручка 
от каждого центнера чайно
го листа по сравнению с 1983 
годом здесь снизилась на 11 
процентов, затраты  труда на 
центнер продукции возросли 
на 20,5 процента, а  рента
бельность чая уменьшилась 
на 15,7 процента. Значит, 
промышленность увеличива
ет доходы, а  здесь все ос
новные экономические и тех
нические показатели ухуд
шаются.

Руководить так  проведе
нием экономических экспег • 
риментов нельзя. Если а  нем 
не заинтересована одна из 
сторон, то он никогда не 
даст ожидаемого экономиче. 
ского эффекта.

По всей вероятности, мно
гие трудности в налаж ива
нии нормальных взаимоот
ношений между производи
телями чайного листа и чай-, 
ными фабриками объясня
ются и жесткой .регламента
цией в распределении при
былей, получаемых чайной 
промышленностью. Ее вряд 
ли можно считать оправдан
ной, стимулирующей рост 
количественных и качествен
ны х показателей. Руководст
во Госкомчайпрома должно 
добиться пересмотра этого 
положения.

Совещание потребовало от 
руководителей министерств ' 
и  ведомств республики опе
ративно и до конца решать 
все вопросы, связанные с 
увеличением производства и 
улучшением качества наше
го чая.

Райкомы и райисполкомы 
чаеводческих районов, ра
ботники РАПО, руководите
ли колхозов, совхозов и чай
ны х фабрик, все труженики 
чаеводческих хозяйств и 
чайных фабрик должны 
близко к  сердцу принять 
проблему увеличения произ
водства и улучшения каче
ства чая.

Каждый день и каждый 
час следует помнить, что от 
выполнения обязательств по 
заготовке чая  и  улучшению 
его качества во многом за
висит выполнение пятилет
него плана.

В повседневной работе не
обходимо руководствоваться 
указаниями Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
М. С. Горбачева о том, что 
сравнительно быструю отда
чу можно получить, если 
привести в действие органи
зационно-экономические и 
социальные резервы, и, в 
первую очередь, активизиро
вать человеческий фактор, 
добиться тогб, чтобы каж 
дый на своем месте работал 
добросовестно и с полной от
дачей.

Сейчас очень многое за
висит от того, как мы спра
вимся с уборкой чая первой 
вегетации. В нынешнем го- 

. ду погодные условия скла

дываются благоприятно, есть 
все основания ожидать хоро
шую первую вегетацию. Сле
дует без потерь, в лучшие , 
сроки собрать первый чай 
завершающего года пятилет
ки, заложить тем самым 
прочную основу выполнения 
плана и обязательств один: 
надцатой пятилетки.

Совещание потребовало от 
всех служб, подразделений, 
причастных к  производству, 
заготовке и переработке чая, 
привести в действие все эко
номические рычаги, факто
ры стимулирования труда, 
другие резервы с тем, чтобы 
обеспечить дальнейший пла
номерный подъем отрасли, 
новыми успехами ознамено
вать XXVII съезд КПСС и 
XXVII съезд Компартии Гру
зии.

Участники совещания при
няли Обращение . ко всем 
чаеводам и работникам пе
рерабатывающей промыш
ленности Грузии.

*  *  *
Очередное традиционное 

совещание чаеводов и  работ
ников чайной промышлен
ности республики прошло в 
прекрасной столице Абхаз
ской АССР, ставшей за  по
следние годы новой «чаевод
ческой державой», где еж е
годно собирают и перераба
тывают более 100 тысяч тонн 
чайного листа — столько, 
сколько 30 лет назад собира. 
ла вся Грузия.

Участники совещания от 
души поздравили гостепри
имных, радушных хозяев с 
такими высокими достиже
ниями и пожелали им новых 
успехов в  труде, радости и 
большого счастья, всяческо
го благополучия. ,

В докладе товарища Э. А. 
Шеварднадзе на совещании 
чаеводов и работников чай
ной промышленности респуб
лики говорилось и о том, что 
по времени оно совпало с 
еще одним знаменательным 
событием в ж изни трудящ их
ся Абхазии, всей Грузии.

— Сегодня, — сказал он, — 
в Сухуми состоится митинг, 
посвященный церемонии пе
резахоронения праха извест
ного абхазского художника 
Александра Ш е р  вашидзе- 
Чачба, доставленного на род
ную землю из Франции, гдш 
он в  течение многих лет на- ^  
ходился в эмиграции. Тац, 
благодаря заботам и стара
ниям руководящих партий
ных и советских органов Аб
хазской АССР, Грузинской 
ССР, при поддержке ответ
ственных работников МИД 
СССР и руководства совет
ского посольства во Фран- 
ции, осуществилась, уж е пос
ле смерти на чужбине, за- 
ветная мечта этого видного '  
деятеля абхазской культуры, 
оказавшегося на старости лет 
в полном одиночестве, — 
мечта возвратиться на Роди
ну.

В родном краю обрел он 
последний покой. Это собы
тие большого и глубокого 
смысла в  равной мере доро
го, близко 'сердцу абхазов и 
грузин, русских и армян, гре
ков и осетин, всех трудящ их
ся нашей многонациональ
ной республики, которая ж и
вет, работает и борется в 
единой, дружной, братской 
сёмье советских народов, где 
всегда все вместе, рядом друг 
с другом — и в  труде* и  В 
пору суровых испытаний, И 
в дни торжеств.

После смерти художника 
продолжают ж ить его тво
рения. Александр Ш ерваши. 
дзе-Чачба завещ ал их своей 
Родине, всему своему наро
ду. и отныне, собранные в 
Музее искусств Грузии и в 
Сухумской картинной гале
рее — такова была его по
следняя воля, воля истинно
го патриота и прирожденно
го интернационалиста, — 
они будут радовать людей в 
Тбилиси и в столице Абха
зии своей жизнеутверждаю
щей силой, пробуждая в них 
лучшие, самые добрые чув
ства, приобщая к  миру пре
красного.

(ГрузИНФОРМ).

ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ АГРОПРОМА
НА ОЧЕРЕДНОМ заседании Комиссии Президиума Совета 
Министров СССР по вопросам агропромышленного 
комплекса 13 май обсуждены разработанные 
заинтересованными министерствами и ведомствами 
мероприятия по обеспечению уборки урожая, заготовок 
сельскохозяйственных продуктов и  кормов а  текущем году 
я успешного проведения зимовки скота.

ВАЖНЫЙ
УЧАСТОК РАБОТЫ

О К О Н Ч А Н И Е .

У ш  Президиума Верховного С о и п  Груаинсаой ССР
О НАГРАЖДЕНИИ т. МАГРАДЗЕ М. К. ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

ГРУЗИНСКОЙ ССР
З а  многолетнюю плодотворную работу в  партийных, 

советских и хозяйственных органах и в связи с семиде
сятилетием со дня рождения наградить старшего консуль
танта Совета Министров Грузинской ССР Мвгрвдзе Ми
хаила Кондратьевича Почетной грчщотой Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР П. ГИЛАШВИЛИ.

Секретарь Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР Т. ЛАШКАРАШВИЛИ.

Тбилиси,
14 мая 1965 года.

М О С Т  ДР У ЖБЫ
НОВЫЙ мост сдан и эксплуатацию в Болнисском районе. 
Пролегшим через реку Храми в том месте, где она 
пересекает магистральное шоссе, соединяющее Тбилиси 
с районным центром Армянской ССР — Калиниио, он по 
праву получил имя моста Дружбы.

Комиссиям Президиумов Со
ветов Министров союзных рес
публик по вопросам агропро
мышленного комплекса, мини
стерствам и ведомствам пору
чено обеспечить ускорение 
ремонта техники, животно
водческих ферм, ввода в дей
ствие предусмотренных пла
ном на 1985 год кормоцехов, 
силосных и сенажных соору
жений и "других производст
венных объектов.

Признано целесообразным 
сохранить действующие в про
шлые годы меры материально
го и морального поощрения 
работников, занятых на убор
ке урожая и заготовке кор
мов.

Соответствующий проект по
становления по этим вопросам 
внесен в Совет Министров
СССР.

Заслушаны доклады пред
седателей Комиссий Президиу
ме» Советов Министров 

РСФСР, Украинской ССР, Бе

лорусской ССР, Узбекской 
ССР и Казахской ССР по во
просам агропромышленно г о 
комплекса А- Б- Ермина, Ю. А  
Коломийца, Ю. М. Хусайно
ва, Б. Р. Рахимова, Т. Б. Куп- 
паева о принимаемых мерах 
по улучшению использования 
и повышению продуктивности 
сенокосов и пастбищ в свете ре
шений октябрьского (1984 г.) 
и апрельского (1985 г.) Плену
мов ЦК КПСС.

Отмечено, что за четыре го
да пятилетки в целом по стра
не возросло производство гру
бых и сочных кормов. Значи
тельных успехов добились в 
этом деле хозяйства Белорус
ской ССР, Литовской ССР, 
Латвийской ССР и Эстон
ской ССР. Вместе с тем 
в отдельных районах страны 
вместо принятия конкретных 
мер к  увеличению производст
ва сочных и грубых кормов 
их недостаток восполняется

концентрированными кормами, 
причем главным образом за 
счет зерна из государственных 
ресурсов. Это относится к  хо
зяйствам Армянской ССР, Уз
бекской ССР, Таджикской С.СР 
и ряда краев и областей 
РСФСР.

Комиссия обязала соответ
ствующие министерства и ве
домства и Комиссии Президиу
мов Советов Министров союз
ных республик по вопросам 
агропромышленного комплекса 
устранить имеющиеся недо
статки в работе по созданию 
прочной кормовой базы в кол
хозах и совхозах.

Комиссия рассмотрела воп
рос об увеличении производ
ства, повышении качества, 
улучшении торговли безалко
гольными напитками и мине
ральными водами. Даны указа
ния по значительному улуч
шению обеспечения населения 
этой продукцией.

Одобрены подготовлен!! ы е 
заинтересованными организа

циями «предложения о прове
дении экономических экспери
ментов по совершенствованию 
системы управления и хозяй
ственного механизма в отдель
ных агропромышленных объ
единениях РСФСР.

(ТАСС).

Все эти недостатки в опре
деленной мере вызваны недо
статочной требовательностью 
горкомов, райкомов партии и 
соответствующих служб испол
комов местных Советов на
родных депутатов к руководи
телям органов здравоохране
ния, торговли и другим, при
частным к обеспечению боль
ниц продуктами питания и ле
карствами, к  партийным орга
низациям, . Лт.&

Министерство здравоохра
нения республики должным 
образом не оценивает поло
жение дел с организацией ле
чебного питания и медикамен
тозного обслуживания больных 
в стационарах, недостаточно 
борется с имеющимися в этой 
области недостатками и нару
шениями. Министру здравоох
ранения Лежава Г. Г. поруче
но повысить спрос с руково
дителей городских и район
ных органов здравоохранения, 
главврачей стационаров и их 
заместителей по лечебной ча
сти за организацию диетиче
ского питания, представление 
в срок торгующим организа

циям заявок на продукты и их 
получение в полном объеме 
я ассортименте. Следует наве
сти строгий государственный 
порядок в расходовании про
дуктов и медикаментов, укомп
лектовать пищеблоки и апте
ки стационаров квалифициро
ванными специалистами.

Признав недостаточной ра
боту Мин торга, Минплодо- 
овощхоза, Минмясомолл рома, 
правления Цекавшири, Управ
ления Закавказской железной 
дороги и объединения «Груэ- 
рыбпромсбыт* по обеспечению 
лечебных учреждений продук
тами питания, - ЦК КП Грузии 
принял к сведению заявление 
руководителей названных ми
нистерств и ведомств, что ими 
осуществляются меры по ис
коренению недостатков в дан
ной области.

Члены КПСС, заместители 
министров здравоохранения — 
Гегелашвили К. В., торговли — 
Шарашенидзе Н. П., плодо- 
овощхоэа — Кебадзе Н. А., 
мясомолпр о м а  — Нижарадзе 
Р. Т., заместитель председате
ля правления Цекавшири Ци- 
лосани А. С., заместитель на
чальника Закавказской желез

ной дороги Бугианишвили Р. Л., 
начальник объединения «Груз- 
рыбпромебьгг» Метревели Г. В., 
осуществляющие непосредст
венное руководство организа
цией лечебного питания и ме
дикаментозного обслуживания, 
строго предупреждены об их 
персональной ответственности 
за улучшение дел на данном 
участке.

Обкомам, горкомам и райко
мам партии предложено более 
предметно заниматься вопро
сами улучшения лечебного пи
тания и медикаментозного об
служивания больных в стацио
нарах, повысить спрос с руко
водителей исполкомов местных 
Советов народных депутатов, 
их служб и подразделений, 
объектов торговли и здраво
охранения, партийных органи
заций за решение этой важной 
социально -  политической за
дачи.

Намечены и другие конкрет
ные организационные я  поли
тические меры по улучшению 
организация лечебного пита
ния и медикаментозного обслу
живания в больницах респуб
лики.

(ГрузИНФОРМ).

Прежний мост, располо
женный у села Арахло, не 
справлялся со всевозраста
ющим потоком транспорта, 
отчего здесь были часты ав
томобильные заторы.

Сооружение нового объек
та осуществили Болнисское 
и Тбилисское строительные 
подразделения Министерства 
автомобильных дорог Гру
зинской ССР.

На митинге, состоявшемся 
по случаю открытия движе
ния через новый мост, при

сутствовали зам ест и т е л ь 
Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР Ю, И. 
Кедишвили, министр авто
мобильных дорог республики 
Б. Э. Саралидзе, первый за
меститель заведующего от
делом строительства и го
родского хозяйства ЦК Ком
партии Грузии Д. В. Манд- 
жгалвдэе, руководители пар
тийных и советских органов, 
жители прилегающих сел.

(ГрузИНФОРМ).
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ВЕРНОСТЬ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОМУ ДОЛГУ
Торжественное собрание, посвященное 30-летию Варшавского Договора

ЯЕТ У ЧЕЛОВЕЧЕСТВА аадачи более в а ж н о й , чем 
^хранить мнр на земле, предотвратить ядер ну ю 
катастрофу. Надежным оплотом мира, революционных 
завоеваний, созидательного труда народов стала 
Организация Варшавского Договора, отмечающая свое 
30-летие. Все эти годы братский союз государств — 
участниц Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи верно служит развитию социалистических стран, 
обеспечению суверенитета, безопасности и нерушимости 
их границ, осуществлению миролюбивого '  
внешнеполитического курса.

Единство сил социализ
ма — залог новых усйехов 
наших братских государств, 
важное условие обеспечения 
мира и международной бе
зопасности. Это подчеркива
лось на торжественном со
брании представителей тру
дящ ихся Москвы и Воору
женных Сил СССР, посвя
щенном 30-летию Варшавско
го Договора. Оно состоялось 
14 м ая в Москве, в Большом 
театре Союза ССР.

В президиуме — товарищи 
Г. А. Алиев, В. В. Кузнецов, 
С. Л. Соколов, К. В. Русаков, 
заместит е л ь  Председателя 
С9вета Министров СССР 
Я.' П. Рябов, н а ч а л ь н и к  
Генерального штаба Воору
женных Сил — первый за
меститель министра обороны 
СССР Маршал Советского 

С. Ф. А х ромеев, пер- 
заместитель министра 

СССР — главноко- 
мандующий объединенными 

■  Вооруженными Силами го
сударств — участников Вар
шавского Договора Маршал 
Советского Союза В. Г. К у
ликов, начальник Главного 
политического у п р  авления 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал ар
мии А. А. Епишев, другие 
видные военачальники, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, руководители р я д а ' 
министерств и ведомств, 
представители партийных, 
советских и общественных 
организаций, ветераны вой
ны и труда.

Здесь ж е — аккредитован
ные в СССР главы диплома, 
тических представительств 
социалистич е  с к и  х  стран, 
Представители штаба Объеди
ненных вооруженных сил 
государств—участников Вар
шавского Договора.

Собрание открыла секре
тарь МГК КПСС Р. Ф. Де. 
ментьева.

С докладом «Союз во имя 
мира и социализма» высту
пил секретарь ЦК КПСС 
К. В. Русаков.

Сегодня советский народ 
вместе с народами братских 
стран, сказал он, отмечает 
30-летие Варшавского Дого
вора — оборонительного во- 
енно-политическ о г о  союза 
социалист и ч е с к  и  х  госу
дарств. Это большое событие 
неотделимо от всей нашей 
кипучей жизни.

В атмосфере творческого 
подъема, взыскательной 39- 
боты об укреплении могуще
ства нашей Родины, упроче
нии связей с социалистиче
скими государствами идет 
советский народ навстречу 
XXVII съезду КПСС. Апрель, 
ский- Пленум Центрального 
Комитета определил ключе
вые направления предсъез
довской работы. Его реше
ния нацеливают на еще бо
лее энергичное, деятельное 
осуществление ленинского 
курса во внутренней и внеш
ней политике — курса сози
дания и мира.

Вся наш а страна только 
что торжественно отпраздно
вала сороковую годовщину 
Великой Победы над гитле
ровским фашизмом. Подлин
ным общечеловеческим пле
бисцитом против военной уг
розы стало это празднование 
во всем мире. Память о на
ш их жертвах, о  героических 
усилиях фронта и тыла, о 
счастье Победы всколыхну
ла сердца советских людей. 
Да и повсюду на земле она 
заставила еще глубже по
нять, как ценен мир, сколь 
важно его сберечь.

Особого смысла исполне
но тридцатилетие нашего со
юза в свете итогов состояв
шейся недавно в Варшаве 
встречи высших партийных 

^  и государственных деятелей 
Болгарии, Венгрии, Герман

ской Демократической Рес
публики, Польши, Румынии, 
Советского Союзр и Чехосло
вакии. Как известно, на ней 
в обстановке полного едино
душия был подписан прото
кол о продлении в неизме
ненном виде Варшавского 
Договора на 20 лет с даль
нейшей его пролонгацией 
еще на десятилетие.
- Встреча в Варш аве с но
вой силой продемонстриро
вала решимость братских 
партий и народов союзных 
социалистических стран и 
впредь крепить свое единст
во и сплоченность, сообща 
отстаивать позиции социа
лизма, добиваться прочного 
мира на земле.

«Продлевая Варшавский 
Договор, — заявил от имени 
участников встречи Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев, — мы вновь 
выражаем наш у твердую 
убежденность: совместными 
усилиями войну можно и 
нужно предотвратить. Тако
ва  воля народов наших 
стран. Н а это направлена по
литика наших партий и пра
вительств, вся деятельность 
оборонительного союза со
циалистических государств».

Уместно вспомнить, про
должал докладчик, в каких 

, условиях и как  возник Вар
шавский Договор в послево
енной Европе. Западные дер
жавы  вероломно отбросили 
доброе наследие антигитле
ровской коалиции, создали 
блок НАТО, нацеленный 
против стран социализма. 
Ремилитаризация ФРГ, ее 
присоединение к  этому бло
ку в 1955 году — а  мы неод
нократно предупреждали об 
опасности такого шага—еще 
резче обострили междуна
родную обстановку. Возрос
ла угроза новой войны. 
Именно тогда братские со
циалистические страны Ев
ропы вынуждены были за
ключить Варшавский Дого
вор. Это была необходимая 
ответная мера на действия 
НАТО, усугубившего напря
женность в мире.

Варшавский Договор помог 
правящим коммунист и ч е- 
ским и рабочим партиям вы
полнить первейший долг пе
ред своими народами—обес
печить их мирный созида
тельный труд, нерушимость 
послевоенных границ в Ев
ропе, содействовал укрепле
нию политического веса и 
международного авторитета 
каждого входящего в него 
государства.

Огромным, принципиаль
ным завоеванием является 
достижение военно-стратеги
ческого паритета с НАТО. 
Э-А потребовало от нас на
пряж енных усилий, боль
ших материальных затрат. 
Но иначе ни мы, ни брат
ские страны поступить не 
могли, ибо ставкой в конеч
ном счете были судьбы со
циализма, будущее человече
ской цивилизации.

Мы вправе гордиться тем, 
что именно государства Вар
шавского Договора были и 
остаются инициаторами и 
энергичными проводниками 
политики, целиком подчи
ненной интересам междуна
родной безопасности.

Есть еще один аспект, свя
занный с ролью стран Вар
шавского Договора в совре
менном мире, ролью, далеко 
выходящей за европейские 
рамки. Это факт, что поли
тика союза, противостояще
го империализму, само его 
существование служ ат ис
точником вдохновения и под
держки для народов, борю
щихся за свое национальное 
и социальное освобождение, 
не будь этого — политиче
ская карта мира выглядела

ЭКРАН МУЖЕСТВА И ПОБЕДЫ
МИНСК, 14 мая. (ТАСС). По-весеннему помолодевшие 
площади и улицы древнего Минска украсила эмблема 
XVIII всесоюзного кинофестиваля: город-герой, город- 
воин к труженик, вместе «со Всей страной торжественно 
отметивший 40-летие Великой Победы, взметнул флаги 
всех союзных республик, Сердечно приветствуя 
участников и гостей большого смотра кино.

П амятная годовщина во 
многом определила и  глав
ную его тематическую на- 
правле н  н о с т  ь — величие 
подвига советского народа, 
творческое осмысление ис
токов и значения Победы 
над фашизмом для  судеб 
миллионов людей во всех 
уголках земли.

Об этом говорилось на 
торжественном открытии ф е
стиваля, которое состоялось 
вчера в крупнейшем зале 
города — во Дворце спорта.

В конкурсную программу 
1 смотра включено более ста 
художественных кар  т и н ,
фильмов для детей и под
ростков, документ аль н ы  х, 
научно-популярных и муль
типликационных лент, соз
данных на студиях страны 
за последний год. Лучшие 
*э ди х  назовут жюри, ко

бы иной, более устраиваю
щей империализм, отвечаю
щ ей его вожделениям.
- Конечно, империализм не 
был бы самим собой, если 
бы он отказался от попыток 
чинить произвол, добиваться 
господства на мировой аре
не. Видя в  социализме глав
ное препятствие на пути к 
этому, империализм,—преж
де всего американский,—де
лает ставку на слом нынеш
него соотношения сил в ми
ре. Во им я этого раскручи
вает он спираль гонки воору
жений, пускает в ход эконо
мический бойкот, ведет пси
хологическую войну. Сегодня 
нам приходится жить и 
действовать в сложной, вре
менами острой международ
ной обстановке.

Именно с учетом общего 
положения дел в мире уча
стники встречи в  столице 
народной Польши пришли к  
выводу о необходимости 
продлить действие Варшав
ского Договора, который га
рантирует всем его участни
кам безопасность, возмож
ность спокойно трудиться в 
условиях мира.

Вместе с тем социалисти
ческие государства — участ
ники договора вновь под
твердили свою готовность к 
одновременному р о с п у с к у  
Варшавского Договора и Се
вероатлантического блока и 
в  качестве первого шага — 
их военных организаций.

Собравшиеся недавно в 
Бонне руководители семи 
крупнейш их империалисти
ческих государств не пожа
лели слов, чтобы посетовать 
на раскол Европы и расхва
лить свой политический 
курс на мировой арене. Но 
за  этим набором слов отчет
ливо просматривается все та 
ж е политика силы, факти
ческое поощрение реваншиз
ма, упорное стремление вме
ш иваться во внутренние де
ла социалистических стран, 
навязы вать народам отверг
нутые ими порядки.

«Блоковая политика» — 
не наш  выбор. Но до тех пор, 
пока существует военный 
блок НАТО и сохраняется 
угроза европейскому и все
общему миру, мы будем 
укреплять оборонительный 
союз социалис т и ч е с к и х  
стран. Принимая все необхо
димые меры, чтобы наша 
коллективная безопасность 
всегда оставалась на долж
ном уровне, мы будем уси
ливать в то ж е время борь
бу за разоружение и мир, за 
преодоление военных бло
ков.

Принципиальное значение/ 
имеет продление Варшав-' 
ского Договора именно в  том 
виде, в  каком он был зак
лючен первоначально, отме
тил К. В. Русаков. В этом 
вы раж ается преемственность 
политики социалистических 
государств, неизменность це
лей, ради которых они соч
ли необходимым тридцать 
лет назад вступить в союз
нические отношения.

В этом вы раж ается и убеж
денность в высокой эф ф ек
тивности договора. З а  три 
десятилетия в его рамках 
слож ился развитый меха
низм многостороннего поли
тического сотрудничества. С 
учетом накопленного опыта, 
требований времени брат
ские страны совершенствуют 
этот механизм, повышают 
эффективность его работы.

Очередное совещание Поли
тического консультативного 
комитета состоится, как из
вестно, осенью нынешнего 
года в Софии. Советский 
Союз вместе с другими уча
стниками договора с учетом 
развития обстановки в мире 
сделает все, чтобы и оно оз
наменовалось весомыми реа
листическими результатами 
в области борьбы за упро
чение мира.

В органическом единстве 
с политическим развивается 
и  совершенствуется военное 
сотрудничество государств— 
участников Варшавского До
говора, укрепляется их брат
ство по оружию. Взаимодей
ствие в  области обороны все

более полно охватывает все 
стороны развития Объеди
ненных вооруженных сил, 
повышает их боеспособность.

Правящие коммунистиче
ские и рабочие партии не
устанно заботйтся о том. что
бы наши доблестные воины, 
Объединенные вооруженные 
силы имели Все необходи
мое для бтпора любой агрес
сии, подчеркнул докладчик. 
Неприкосновенность границ 
нашего ёоЮзА гарантирована 
надежш), и нйкакой агрессор 
не застигнет их вра& лох.

Та огромная рол5ь, кото
рую Варшавский Договор 
играет в политической сфе
ре, тесно и непосредственно 
связана с успехами в разви
тии экономики стран социа
листического содружества. 
Состоявшееся в Москве год 
назад экономическое совеща
ние стран — членов СЭВ на 
высшем уровне приняло пер
спективные решения, на
правленные на развитие раз. 
постороннего сотрудничест
ва. Согласованная на долго
временную 1 п е р  с п ективу 
стратегия дальнейшего раз
вития социалистической эко
номической интеграции пре
творяется в жизнь.

Наш оборонительный союз 
дает реалистическую про
грамму устранения военной 
опасности, обуздания гонки 
вооружений, особенно ядер- 
ных. Если выделить лишь 
некоторые актуальные ини
циативы, выдвинутые госу
дарствами Варшавского До
говора в последнее время, то 
станет ясно, как  много мож
но сделать для ослабления 
военной угрозы, прояви За
пад добрую волю и готов
ность к  договоренности.

Далее в докладе были оха
рактеризованы эти инициа
тивы: всем ядерным держа
вам последовать примеру Со
ветского Союза и взять на 
себя обязательство не при
менять ядерное оружие пер
выми; заморозить ядерные 
арсеналы всех ядерных дер
ж ав — на первых порах 
СССР и США — в количест
венном и качественном отно
шениях с тем, чтобы неза
медлительно перейти в даль
нейшем к  сокращению этих 
вооружений, вплоть до пол
ной их ликвидации; заклю 
чить договор о взаимном не
применении военной силы и 
поддержании отношений ми
р а  между государствами — 
участниками Варшавского 
Договора и странами — чле
нами НАТО, между всеми 
участниками общеевропей
ского совещания; догово
риться о полном и всеоб
щем запрещении испытаний 
ядерного оружия; заключить 
международную конвенцию 
о запрещении и ликвидации 
такого варварского средства 
массового уничтожения, как 
химическое оружие.

Эти и другие предложения 
стран — участниц Варшав
ского Договора положены на 
стол ведущихся сейчас пе
реговоров, внесены в Органи
зацию Объединенных Н а
ций. Они ждут ясного и  кон
структивного ответа от стран 
Запада.

Новой крупной акцией в 
пользу мира стало решение 
советского руководства о вве
дении с 7 апреля вплоть до 
ноября нынешнего года мо
ратория на развертывание 
ракет средней дальности и 
осуществление других ответ
ны х мер в Европе. Если бы 
в ответ была проявлена сдер
жанность в том, что касает
ся  размещ ения американ
ских ракет на Европейском 
континенте, то мир, несом
ненно, получил бы весомый 
шанс продвинуться в нуж 
ном направлении.

Как известно, на варш ав
ской встрече высших пар
тийных и государственных 
деятелей с особой остротой 
была подчеркнута настоя
тельная необходимость пре
дотвращения йилитаризации 
космоса в о р г а  нйческой 
взаимосвязи с радикальным 
сокращением ядерных воору
жений. В Варшаве указы 
валось, что опасность ядер-

ной войны многократно уси
ливается военными планами 
США в  космосе. Они уже 
сейчас лихорадят мир, ве
дут к  дестабилизации систе
мы международных отноше
ний, к  нарастанию полити
ческой конфронтации, воен
ной угрозы. *

Предотвратить гонку во
оружений в космосе — к че
му мы призываем — значит 
сделать возможным и суще
ственное сокращение ядер
ны х вооружений. Именно с 
такой позицией Советский 
Союз пришел на переговоры 
в Ж еневу, подчеркнул К. В. 
Русаков. Мы твердо ведем 
линию на то, чтобы догово
риться о предотвращении 
милитаризации космоса, о 
радикальном с о к  ращении 
стратегия еск о г о  ядерного
оружия, ядерных вооруже
ний средней дальности — во 
взаимосвязи этих трех на
правлений.

Особое внимание участни
ки Варшавского Договора — 
а всё они европейские стра
ны — уделяют вопросам ми
ра и  безопасности в  Европе. 
В свое время многие выдви
нутые ими и н и ц  иативы 
встретили поддержку у ев
ропейских держав. В резуль
тате в 70-е годы произошли 
масштабные изменения в 
пользу разрядки на конти
ненте. Очень важно, что тог
да были заложены хорошие 
основы сотрудничества госу
дарств двух систем, закреп
ленные комплексом догово
ров.

Сейчас эти достижения бе
рутся под обстрел. Мы толь
ко что были свидетелями, 
к ак  американский президент 
счел для себя возможным 
возложить венок на кладби
щ е в Битбурге, где захоро
нены  эсэсовцы. Политиче
ский подтекст этой кощун
ственной акции ясен. Если 
под предлогом «всеобщего 
примирения» можно бить по
клоны у памятников фаш и
стам, то тем более в Вашинг
тоне считают допустимым 
протягивать руки их преем
никам — реваншистам. А 
поддерживая реваншизм, Ва
шингтон тем самым распла
чивается с Бонном за  его 
поддержку милитаристских 
программ США.

Конфронтационным духом 
от начала до конца проник
нута и недавняя речь аме
риканского президента в 
Страсбурге. Достаточно ска
зать, что, рассуждая о 40-ле
тии Победы над гитлеров
ской Германией, он излов
чился ни словом не обмол
виться о  роли Советского 
Союза в достижении этой 
Великой Победы, как и во
обще о его участии в войне. 
Вместо этого речь изобило
вала избитыми измыш ле
ниями насчет мнимой «со
ветской угрозы» и реклами
рованием американских во
енных программ. Не прихо
дится гадать, к  каким пагуб
ным последствиям может 
привести дальнейшее прове
дение такого политического 
курса.

В этих условиях сущест
венно, что ш ирокая общест
венность, в том числе капи
талистических г о с ударств, 
энергично выступает против 
дальнейшей милитаризации 
континента, п р е  вращ ения 
своих стран в заложников 
ядерных авантюр американ
ской политики. Набирает си
лу, находит новые резервы 
антивоенное движение. В ко
нечном счете именно от ре
шительных и целеустрем
ленных действий народов 
зависит исход борьбы за 
судьбы мира.

Что касается стран Вар
шавского Договора, то они, 
верные духу Хельсинки, за
являли, и не раз, что будут 
и впредь отстаивать мир в 
нашем европейском доме, 
давать решительный отпор 
любым реваншистским вы
лазкам, любым посягательст
вам на основы послевоенно
го урегулирования. Наши 

'■страны будут стремиться к  
тому, чтобы подлинным про
должением дела, начатого в

Хельсинки, стала созванная 
в результате их настойчи
вых усилий стокгольмская 
конференция, чтобы она оп
равдала свое предназначе
ние. Именно этим определя
ется политика Советского 
Союза, других социалистиче
ских стран и на открывшей
ся сегодня очередной сессии 
конференции.

Сосредоточивая свое вни
мание на европейских делах, 
государства — у ч  а  с тники 
Варшавского Договора ни
когда не оставл!яли вне поля 
зрения события, происходя
щие на других континентах. 
В этом находит выражение 
интернационалистская идео
логия коммунистов, рабочего 
класса. Мир неделим, зада
ча предотвращения ядерной 
войны носит глобальный ха
рактер.

Все, кто выступает против 
войны, социального и нацио
нального угнетения, расиз
ма, геноцида, за  подлинную 
демократию и равенство, 
всегда найдут в лице Совет
ского « Союза, других стран 
Варшавского Договора вер
ны х и надеж ных друзей.

Коммунистические и рабо
чие партии стран Варшав
ского Договора вступили в 
период проведения очеред
ных съездов. Это — важный 
этап в их жизни. Решения 
съездов, несомненно, будут 
способствовать новым до
стижениям братских стран 
в социалистическом строи
тельстве, торжеству нашего 
общего дела — дела мира и 
социализма.

Центра л ь я ы й  Комитет 
КПСС на своем апрельском 
Пленуме, определяя направ
ления подготовки к  XXVII 
съезду партии, подчеркнул 
необходимость добиться су
щественного ускорения со
циально-экономического раз
вития страны. Каждый со
ветский труженик, на каком 
бы участке созидательной 
деятельности он ни находил
ся, своим добросовестным от
ношением к  делу, трудовы
ми успехами умножает на- 

' ше общественное богатство. 
Отмечая сегодня славное 

тридцатилетие Варшавского 
Договора и продление его 

действия, советские люди 
убеждены, что дружба и тес
ное сотрудничество госу
дарств социалистического со
дружества будут и дальше 
расти и крепнуть. Упроче
ние сплоче н н о с т  и госу
дарств — участников Вар
шавского Договора, братских 
стран социализма есть и бу
дет приоритетным направле
нием нашей внешней поли
тики.

В тесном единении бороть
ся за  торжество коммунисти
ческих идеалов, сказал в за- 
ключение докладчик, твердо 
защ ищ ать завоевания социа
листической революции, от
стаивать мир — эти принци
пы  международной политики 
коммунистов завещ аны нам 
Владимиром Ильичем Лени
ным.

Доклад К. В. Русакова был 
выслушан с вниманием и 

сопровождался аплодисмен
тами.

Н а собрании выступили 
М аршал Советского Союза 
В. Г. Куликов, ш лифовщица 
Московского первого госу
дарственного ПОДШ И П НИ КО ВО 
ГО завода Герой Социалисти
ческого Труда Н. М. Мотова, 
вице-президент Акаде м и н  
наук СССР, ректор МГУ 
А. Ач Логунов.

Сплоченность братских го
сударств, их экономическое 
и оборонное •могущество, 
единство действий н а  между
народной арене, отмечали 
они, — неодолимая сила в 
борьбе за мирное будущее 
человечества. Отстоять свя
щенное право человека на 
жизнь, обеспечить прочный 
мир — долг ж ивущ их перед 
миллионами павш их за сво
боду и социальный прогресс, 
перед нынешним и грядущи
ми поколениями. Именно 
этой благородной цеди слу
жит Организация Варшав
ского Договора. (ТАСС).

а р т а ш е  о м а р ш г у

ВИЗИТ В АВСТРИЮ
14 мая член Политбюро 

Ц К  КПСС, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко отбыл из Москвы 
в Вену для участия в тор
жествах, посвященных 30- 
летию подписания Государ
ственного договора о  вос
становлении независимой и 
демократической Австрии.

На аэродроме А. А. Гро
мыко провожали член По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС Н. И. Ры ж 
ков, другие официальные 
лица, ;  »

*  *  *  *

На аэродроме Ш вехат А. А. 
Громыко встречали феде
ральный канцлер Австрии 
Ф. Зиновац ,• министр иност
ранны х дел Л. Грац, другие 
официальные лица.

По прибытии в Вену А. А. 
Громыко сделал следующее 
заявление: *

М ы с у д о в  летворением 
приняли приглашение авст
рийского п р а в и т  ельства 
вновь посетить Вену и при
нять участие в  торжествах, 
посвященных 30-летию Госу
дарственного договора о вос
становлении независимой и 
демократичес к о й  Австрии. 
Государстве н  н ы  й договор 
был подписан после оконча
ния войны. Только в резуль
тате достигнутой победы над 
гитлеровским фашизмом Ав
стрия получила возможность 
восстановить свою независи
мость и суверенитет. Вы 
знаете, кто и когда попрал 
и то и другое. Четыре дер
ж авы  — СССР, США, Анг

лия и Ф ранция — проявили 
реализм, когда решили, что 
наступило время заключить 
государстве н н Ы й договор. 
Они совместно с австрийским 
правительством разработали 
этот документ.

Только ц  результате за 
ключения договора и приоб
ретения статуса нейтрально
го государства Австрия полу, 
чила возможность достойно 
проявить Себя В европейских 
и не только европейских; де
лах.

Австрия вносит свой пози
тивный вклад в  решение 
проблем' в Европе и в  мире 
в целом. Хотел бы  выразить 
надежду, что таи будет и 
впредь.

Что касается наш их дву
сторонних отношений, то мы 
удовлетворены их состояни
ем. И впредь Советский Со
ю з будет делать все возмож
ное, чтобы развивать эти от- 
ношения.

Мы выражаем удовлетво
рение в связи с тем, что име
ется возможность встретить
ся с государственными дея
телями Австрии: президен
том, канцлером и минист
ром иностранных дел.

Нам пред с т о я т  такж е 
встречи с министрами Иност. 
ранны х дел многих стран, 
которые прибыли в Вену. 
Существует немало вопросов, 
по которым нам необходи
мо обменяться мнениями.

Пользуясь этим случаем, 
хотел бы передать ж ителям 
гостеприимной Вены, всему 
дружественному австрийско
му народу пожелайия благо
получия и счастья. (ТАСС).

МИР ПРАЗДНУЕТ 
ВЕЛИКУЮ ПОБЕДУ
•  индия

ДЕЛИ. «Слава героическому 
Советскому ■ Союзу», «Долой 
империализм», «Да здравству
ет индийско-советская друж
ба» — под такими лозунгами 
в Виджаяваде (штат .Андхра- 
Прадеш) состоялся 50-тысячный 
митинг, проведенный по ини
циативе организации Компар
тии Индии и профсоюзных цен
тров штата. Выступая на ми
тинге, секретарь нацсовета 
КПИ РаДжасекхара Редди под
черкнул, что индийский народ 
никогда не забудет героическо
го подвига Красной Армии, 
спасшей народы Европы и Азии 
от фашистского порабощения. 
«Несмотря на то, что опреде
ленные круги на Западе пыта
ются исказить исторические 
факты, относящиеся ко второй 
мировой войне, миллионы ин
дийцев знают и помнят, что 
решающий вклад в разгром 
гитлеровской Германии и ми
литаристской Японии внес Со
ветский Союз и его непобеди
мые Вооруженные Силы», — 
указал он.

•  АНГОЛА
ЛУАНДА. Сплотившие?, во

круг Коммунистической пар
тии, проявив высочайший па
триотизм и Массовый героизм, 
советский народ грудью встал 
на защиту Отечества от корич
невой чумы, внес решающий

вклад в разгром фашизма, за
явил здесь член Политбюро ЦК 
МПЛА — Партии труда, секре
тарь ЦК партии, министр го
сударствен н о й  безопасности 
Народной Республики Ангола 
Жулиау Матеуш Паулу. Вели
кая Победа СССР, сказал ов, 
оказала огромное влияние на 

• угнетенные народы мира, да
ла мощный толчок националь
но-освободительному движе
нию в Азии, Африке и Латин
ской Америке.

•  ЛИВИЯ
ТРИПОЛИ. Вечер ливийской 

общественности, посвященный 
40-летию Победы над герман
ским фашизмом, состоялся в 
Триполи. Ой был организован 
ливийским Обществом друж
бы с зарубежными странами 
и Обществом арабской ливий
ско-советской дружбы. Его 
участники отметили всемирно- 
историческое значение Великой 
Победы, подчеркнули общность 
позиций и целей стран социа
листического содружества и 
развивающихся государств в 
борьбе за мир и безопасность, 
против агрессивных приготов
лений империализма, прежде 
всего американского. Была да
на высокая оценка поддержке, 
оказываемой Советским Сою
зом арабским народам, борю
щимся за удовлетворение сво
их законных прав.

(ТАСС, 14 мая).

СОЛИДАРНОСТЬ ВЕТЕРАНОВ
ПО ПРИГЛАШЕНИЮ Советского комитета ветеранов войны 
в Москве находились ветераны и участники Сопротивлении 
второй мировой войны из стран антигитлеровской коалиция, 
представляющие 10 международных и 89 национальных 
организаций всех континентов.

Они приняли участие в тор
жествах, посвященных 40-ле
тию Победы над фашизмом, а 
также в работе международ
ной встречи ветеранов войны.

Совет Министров СССР об
ратился к  участникам встречи 
с приветствием, текст которо
го огласил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР Л. В. Смирнов.

В докладе председателя 
СКВВ, Героя Советского Сою
за генерал-полковника А. С.

Желтова и в выступлениях 
зарубежных гостей отмеча
лись колоссальные жертвы, 
понесенные ■ советским наро- • 
дом во второй мировой вой
не, и была отдана дань ува
жения всем, кто способство
вал достижению Победы, ко
торая наряду с созданием Ор
ганизации Объединенных На
ций обеспечила благоприятные 
условия для развития стран и 
народов в условиях мира я 
свободы.

торые возглавляют народ
ные артисты БССР, кино
режиссеры В. Т. Туров (ху
дожественное кино) и И. М. 
Добролюбов (детские и юно
шеские фильмы), народный 
артист СССР А. М. Згуриди 
(документальное и научно- 
популярное кино), заслуж ен
ный художник Эстонской 
ССР, режиссер Р. А. Раамат 
(мультипликацион н о е  ки
но). Победителей ожидают 
призы, сработанные луч
шими народными мастера
ми Белоруссии.

В программу фестиваля 
включен ретроспективный 
показ фильмов о войне и 
подвиге, уж е получивших 
признание зрителей, пройдет 
симпозиум «Антифашист
ская тема в киноискусстве», 
участвовать в котором при
глашены зарубежные гости.

ЮБИЛЕИ

ВО ИМЯ ЖИЗНИ И СЧАСТЬЯ ЛЮДЕЙ
Двадцать первого августа 

1962 года, возвращаясь из Бра
зилии на родину после науч
ной командировки, трагически 
погиб профессор Иосиф Федо
рович Жорданиа,

Погиб ученый, *врач, талант
ливый педагог и воспитатель, 
активный общественный дея
тель, принципиальный комму
нист, чуткий и отзывчивый че
ловек. Погиб, спасая жизнь ре
бенка. В этой гибели — столь 
неукладывающейся в созна
нии, было нечто символичное: 
врач, не раздумывая, отдал 
свою жизнь ради торжества 
другой жизни.

И. Жорданиа родился в 
1895 году в городе Тбилиси. 
Он был четвертым сыном в 
многодетной семье известного 
грузинского историка и язы
коведа Федора Давидовича 
Жорданиа.

В 1915 году И. Жорданиа 
окончил с отличием гимназию 
в г. Гори и поступил в Пе
тербургскую военно-медицин
скую академию, которую окон
чил в 1923 году. Еще будучи

(К 90-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ И. Ф . ЖОРДАНИА)
студентом, он участвовал в 
гражданской войне в качестве 
врача-хирурга.

После окончания Военно
медицинской академии работал 
там же ординатором акушер
ско-гинекологической клиники. 
В 1930 году его избирают ас
систентом кафедры акушерст
ва и гинекологии Ленинград
ского 1-го медицинского ин
ститута, а  в 1936 году, ввиду 
многочисленности трудов, ему 
без защиты диссертации бы
ла присвоена ученая степень 
кандидата медицинских наук.

В 1937 году И. Жорданиа 
успепио защитил докторскую 
диссертацию, ему была при
своена степень доктора’ ме
дицинских наук.

В 1938 году И. Жорданиа за
ведовал кафедрой акушерства 
и гинекологии Куйбышевской 
военно-медицинской академии. 
С 1942 года он участвовал в 
Великой Отечественной войне 
и вплоть до ее окончания яв
лялся главным акушером-ги- 
некологом Советской Армии.

По его инициативе была соз
дана новая отрасль медици
ны — военная гинекология.

В 1945—1950 годах И. Жор
даниа заведовал кафедрой аку
шерства и гинекологии Цент
рального института усовер
шенствования врачей, в 1950— 
1958 годах — кафедрой аку
шерства и гинекологии 1-то 
Московского медицине* о г о  
института, где в 1956 году им 
была организована лаборато
рия по изучению проблем пло
довитости и бесплодия. Эту 
проблему Иосиф Федорович 
считал^ актуальнейшей и важ
нейшей областью медицины. 
Он не жалел своего таланта, 
энергий, знаний для ее изуче
ния, внес ценнейший вклад в 
эту область знания о чело
веке.

В 1958 году профессор 
И. Жорданиа был приглашен 
в г. Тбилиси, где он основал 
и возглавил Научно-исследова
тельский институт физиологии 
и патологии женщины {ныне 
Институт генеративной функ

ции человека), которым он ру
ководил до конца своей жизни. 
Посмертно его имя было при
своено этому институту.

Перу И. Жорданиа принад
лежит более ста научных тру
дов, несколько фундаменталь
ных монографий, которые по
священы изучению проблем 
физиологии женского организ
ма, состоянию эндокринной си
стемы, вопросам охраны ма
теринства и детства и другим 
проблемам.

Являясь блестящим педаго
гом, организатором учебного 
процесса, И. Жорданиа посто
янно совершенствовал методи
ку преподавания. Под его ру
ководством подготовлено 37 
диссертаций—12 докторских и 
25 кандидатских. Богатый кли
нический и педагогический 
его опыт нашел отражение в 
двух учебниках для студентов 
по акушерству и гинекологии. 
Они несколько раз издавались 
на русском языке, были пе
реведены в изданы на язы
ках народов СССР, а также

на польском, чешском, китай
ском, японском язы к а  х.
И. Жорданиа был активным 
участником многих междуна
родных конгрессов.

Профе с с о р  И. Жордания 
был избран экспертом Всемир
ной организации здравоохране
ния ООН, членом международ
ной номенклатурной медицин
ской комиссии, членом Всемир
ной федерации акушеров-гине- 
кологов, почетным членом ме
дицинского общества имени 
Пуркинэ (Чехословакия).

Советское государство вы
соко оценило научно педаго
гическую, , общественную н 
военно - патриотическую дея
тельность гражданина-комму
ниста И. Жорданиа. Он был 
награжден орденами Ленина, 
Отечественной войны I степе
ни, Красной Звезды и медаля
ми СССР.

Иосиф Федорович принадле
жал к числу тех исключитель
ных людей, о которых можно 
говорить бесконечно, припоми
ная все новые штрихи из жиз

ни, многие детали из области 
его отношений с людьми — 
коллегами, учениками, пациен
тами. Сам о себе он никогда 
не любил говорить. Считал, 
что человек должен, просто 
обязан прожить жизнь краси
во — без громких фраз, отда
вая всего себя любимому де
лу. Вот таким человеком—до
стойным. замечательным—ос
тался Иосиф Федорович в 
наших сердцах. Он был слав
ным сыном своего народа, 
стойким коммунистом, круп
ным ученым «медиком, отда
вал все свои знания и силы 
беззаветному служению Роди
не, партии, народу.

Игорь ЧОЧУА, 
заместитель министра здра
воохранения Грузи н е к о й  
ССР, кандидат медицинских 
наук.

Тамара САКВЛРЕЛИДЭК, 
руководитель отдела репро
дуктивной патологии НИИ 
генеративной функции чело
века имени И. ф. Жорданиа 
Минздрава Грузинской ССР, 
доктор медицинских наук.
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«КОЛЛЕКЦИЯ-86» ИЗ ЧССР
В ЗАДЕ легкоатлетического манеже Спорткомитета 
Грузинской ССР открыта выставка кожаной галантереи
«Коллекцяв-М», организованная Торговым 
представительством ЧССР в СССР Я внешнеторговым 
объединением «Прагоэкспорт».
Выступивший на открытии выставки председатели 
президиума Торгово-промышленной палаты Грузинской 
ССР Гурам Окрошидэе, министр торговля Грузинской ССР. 
Мераб Каджая. заместители торгового представителя ЧССР-'в 
СССР Вацлав Клучииа, генеральный директор 
внешнеторгового объединения «Прагоэкспорт» франтншек 
Фремунд подчеркнули успешное развитие взаимовыгодных 
торговых отношений между СССР И ЧССР.

В беседе с нашим коррес
пондентом заместитель торго
вого представителя ЧССР в 
СССР Вацлав Клучяна сказал:

— В экспонируемой коллек
ция более 1.500 моделей, из
готовленных из натуральной 
кожи, кожзаменителей, * цвет
ных поливинилхлоридных ма
териалов, текстиля. Мы пред
лагаем широкий ассортимент 
сумок самого разного назначе
ния — чемоданы, спортивные 
я дорожные сумки, портфе- 
ли-«дипломаты». Практичность, 
высокое качество, надеж
ность — главные особенности 
этих изделий. К категории 
модных товаров относятся эле
гантные дамхие сумочки, кото
рые отделаны пряжками, пу-

ГАСТРОЯИ
«ВЫ этого
НЕ ЗАБУДЕТЕ»

ПОЭЗИЯ И вдохновение, 
высокое исполнительское 
мастерство, отлячающйе 
искусство Академического 
заслуженного ансамбли 
народного танца Грузни, 
всегда привлекают 
внимание зрителя. Так 
было н во время кедавнях 
гастролей коллектива в 
Англии я  Ирландия.
34 концерта в семнадцати 
городах — таков 
творчеашй итог нынешних 
гастролей.

«Торопитесь попасть на 
концерты грузинского ан
самбля. Вы этого никогда 
не забудете». Эти слова 
из . газеты «Морнинг стар» 
как нельзя лучше отража
ют настроение, с которым 
лондонские зрители, теат
ральные круги других го
родов встретили гастроли. 
Юдин из лучших танце
вальных ансамблей мира,— 
написала газета «Дейли 
телеграф», — его танцы от
личаются удивительной гра
циозностью и благородст
вом». «Поразительные тан
цы», — так назвал свою 
рецензию в газете «Обсер- 
вер», известный англий
ский критик Питер Виль
ямс. «Все, что делали гру
зинские танцоры на сцене,— 
отмечала газета «Бирмин
гем пост», — было, каза
лось, выше человеческих 
возможностей. Изумитель
ные костюмы... Женщины 
плывут по сцене, как буд
то они ступают по мягкому 
ковру из цветов. Концерт— 
великолепен, и наше един
ственное пожелание, чтобы 
коллектив смог еще здесь 
остаться».

По официальным данным, 
на концертах грузинского 
ансамбля за месят’ побыва
ло 54 тысячи человек, с его 
искусством познакомились 
35 миллионов Телезрите
лей. Английское телевиде
ние засняло все концерты 
коллектива на видеопленку.

— Нынешние гастроли,— 
сказал в беседе с коррес
пондентом ГрузИНФОРМа 
генеральный директор Тби
лисского государственного 
академического театра опе
ры и балете им. 3. Палиа
швили 3. Махарадзе, со
провождавший ансамбль в 
зарубежном турне. —« были, 
в некотором смысле этого 
слова, необычными, Впер
вые за сорок лет своего су
ществования ансамблю при
шлось выступать без бес
сменных руководителей — 
народных артистов СССР 
Нино Рамишвиля и Илихо 
Сухишвили, с чыЫи име
нами связано признание 
коллектива. К этому следу
ет добавить, что во время 
выступления в Лондоне 
стало известно: Илихо Су
хишвили, этот выдающий
ся хореограф, скончался. 
Скорбная весть еще более 
мобилизовала артистов, и 
один из лучших концертов 
всей гастрольной програм
мы они посвятили памяти 
незабвенного учителя. Ми
нутой ‘ молчания почтили 
его память и 2.800 зрите
лей.

Гастроли грузинских тан- 
поров в Великобритании за
вершились триумфальным 
успехом. Но их выступле
ния за рубежом продолжа
ются. Сейчас ансамбль под 
руководством народной ар
тистки СССР Нино Рами
швиля и народного артиста 
Грузия Тенгиза Сухишвили 
принимает участие в кон
цертах в ГДР, посвященных 
40-летию Великой Победы- 
Гастроли в этой стране про
длятся до конца месяца.

го вицами, перламутром, дере
вом. В коллекция богат вы
бор кошельков, маникюрных 
наборов, дорожных несессе
ров и т. д. Наши изделия до
стигают большого эффекта 
благодаря комбинации мате
риалов различных структур, 
оттенков цветовой гаммы и 
т. д. Я уверен, что они по
нравятся советским друзьям.

Выставки помогают нам ши
роко пропагандировать нашу 
продукцию за рубежом. Они 
стали традиционными в Моск
ве. Ленинграде, Таллине, Ви\ъ- 
нюсе, Ташхенте, Кишиневе.

Выставка чехословацкой ко
жаной галантерея «Коллекция- 
86* продлится до 22 мая.

Джяльда ИВАНИШВИЛИ.

ДОРОГА: ВОДИТЕЛЬ И ПЕШЕХОД-

НА САМОТЕК...
КАК УЖЕ СООБЩАЛОСЬ в печати, с 25 марта до конца 
текущего года в республике должны подвергнуться 
перепроверке знаний правил дорожного движения как 
водители-профессионалы, тай я автолюбителя. Переаттестация 
водительского состава — одно из слагаемых комплексной 
работы по укреплению порядка на дорогах, борьбе 
с автотранспортными происшествиями 
В публикуемом материале рассказывается, как проходит 
перепроверка знаний водителями правил дорожного 
движения в г. Рустаяв,

До полутысячи новых легко-, 
вых автомобилей из семейства 
«Жигулей» были приобретены 
ру ставцами через магазин Тби
лисского центра ВАЗа только 
в первом квартале текущего 
года, и теперь, по данным ГАИ 
города, более 11 тысяч человек 
владеют автотранспортом в ин
дивидуальном порядке. А если 
учесть, что в Р у с т а м ,  со
средоточено немало промыш
ленных предприятий, строи
тельных и транспортных орга
низаций, располагающих значи
тельным, свыше двух с  поло
виной тысяч единиц, парком 
грузовых автомашин, то мож
но представить, сколь интен
сивно движение на улицах это
го молодого города республи
ки, как остро стоит здесь проб
лема обеспечения безопасности 
дорожного движения. Тем бо
лее, что в последнее время в 
Рустави значительно осложни
лась оперативная обстановка на 
дорогах. Так, в первом кварта
ле этого года заметно увеличи
лось число дорожно-транспорт
ных происшествий, по сравне
нию с тем же периодом прош
лого года. Причем. 10 из 17 ДТП 
приходятся на долю водителей 
индивидуального автотранспор
та, четверо из которых находи
лись за рулем в нетрезвом со
стоянии. За первый квартал 
сотрудниками ГАИ и общест
венными автоинспекторами и 
дружинниками был выявлен 
2.781 нарушитель правил до
рожного движения, в том чис
ле 115 человек управляли 
транспортом в нетрезвом со
стоянии.

держала экзамена, показала 
незнание даже самых элемен
тарных правил дорожного дви
жения. Пришлось у части ав
толюбителей изъять водитель
ские удостоверения, а их вла
дельцам установить месячный 
срок для подготовки к  повтор
ной проверке.

Экзаменовать водителей го
сударственного автотранспорта 
должны комиссии ведомствен
ные. Как же обстоят дела на 
этом участке? К сожалению, 
из рук вон плохо. Достаточно 
сказать, что ни на одном из 
предприятий, располагающих 
своим автопарком, к  переатте
стации еще даже не приступа
ли. А кое-где, как это ни стран
но, не знают, как приступить 
к делу. Не имеет представле
ния, например, как устроить 
перепроверку, какие организа
ционные меры для этого при
нять, директор Руставской ав
тобазы Ыв 3 Минстроя Грузин
ской ССР Кукури Гогоберишви- 
ли. А из министерства на этот 
счет не поступает никаких ука
заний, ие говоря уже о кон
кретной помощи.

Серьезными недостатками и 
упущениями отмечена работа 
автох о з  я й с т в Руставсхого 
УБОНа. И опять-таки: из Ми
нистерства бытового обслужи
вания населения республики 
нет никаких сигналов о том, 
когда же", где и как подвергнут- 
ся проверке знаний правил до
рожного движения водители 
автохозяйства.

Факты достаточно тревож
ные, и в свете их, казалось бы, 
подход к ныне проводимой в 
республике важной кампании— 
переаттестация водителей — 
должен быть самым серьез
ным и требовательным. Одна
ко ие все автолюбителя и во
дители-профессионалы сдают 
экзамены по заранее разрабо
танному графику.

— В неделю три раза, по 
вторникам, средам и суббо
там, — рассказывает замести
тель председателя Руставсхого 
городского Совета народных 
депутатов, он ж е председатель 
городской комиссии по безо
пасности дорожного движения, 
являющийся ныне и руководи
телем городской комиссии по 
перепроверке знаний автолю
бителями правил дорожного 
движения, Коба Кобаядэе, — 
наша комиссия в помещении 
Добровольного общества авто
мотолюбителей принимает эк
замены.

Было разослано около одной 
тысячи уведомлений автолюби
телям с просьбой а назначен
ное время явиться для сдачи 
экзамена. Явилось лишь шесть 
десятков человек. Факт, гово
рящий о том, что ЖЭУ, их ак
тивисты еще не подключились 
к  участию в этой кампании. К 
сожалению, из шестидесяти че
ловек четвертая часть не вы-

Или взять хотя бы транс
портный цех Руставсхого ме
таллургического завода, в ко
тором числятся 93 грузовые -и 
легковые автомашины различ
ных марок. Руководитель цеха 
Георгий Токлихишвили, секре
тарь • партийной организации 
Диомид Кобахидэе тек и не 
смогли сказать, когда и как 
они собираются приступить к 
перепроверке знаний водителя
ми правил дорожного движе
ния. И это в то время, когда 
нарушений в работе транспорт
ного цеха хоть отбавляй.

8 марта одного из его води
телей, Гелу Алавердашвили, 
Г осавтоинспекция Руставсхого 
ГОВД лишает прав вождения 
на один год — за управление 
автомашиной в нетрезвом со
стояния. Однако никакого реа
гирования на этот из ряда вон 
выходящий факт со стороны 
руководства автотранспортным 
цехом завода так и не после
довало. Не высказал своего от
ношения к грубейшему нару
шению и коллектив цеха. В р е
зультате Алавердашвили, не 
встретив никакого отпора сво
ей разнузданности, 31 марта 
вновь задерживается органами 
ГАИ за управление принадле
жащей цеху автомашиной в 
нетрезвом состоянии.

Однако, судя по всему, и это 
повторное грубейшее наруше
ние дисциплины не стало пред
метом обсуждения в коллекти
ве цеха, ибо уже 4  апреля а

ТЕЛЕВИДЕНИЕ гонка М ира. 00.14 — Се годна в 
ммре.

н а  15  м а я ТБИЛИСИ
МОСКВА

ПО П ЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е.
9.00 — Время. 0.3$ — «Водитель 
автобуса» . Х удож ественны й теле
ф ильм. 2-я серня. 10.40 — И кон
цертном экле — ш кольники. 11.2$— 
Н аучно популярны й фильм. 11.45— 
« Л з у т а р с а т  м елоди и» . 15.50 — 
Д окум ентальны е ф и льм ы . 10.45 — 
Тае я леяяи сяая  библиотека. В. И. 
Л енин «Письмо к ам ериканским 
рабочим ». 17.20 — И грает квар
тет арф . 17.35 — « ...Д о  ш ести»- 
д ц атя  и старш е» . 10.20 — «АадреЙ 
Э ш пай . П ортрет а  м узы ке». 
Ф ильм-концерт. 10.15 — Челояек я  
закон . 10.45 — С егодня я  мире.
29.00 — М ультфильмы. 20.20 — 
Рассказы ваю т наш и корреспонден
ты. 20.50 — «Где ты  бы л. О дис
сей?» Х удожественный телеф ильм. 
1-я серия. 22.00 — Время. 22.35 — 
«Н ам  дороги эти позабы ть нель
зя» . Поазяя. М. Светлой. 28.00—
М узыка Для асах. 23.50 — Вело-

ПО ПЕРВО Й  П Р О Г Р А М М Е . 
0.00 — Время. 9.30 — Программа 
телепередач. 0.35—М оамбе. 10.05— 
Концерт но ааш им просьбам , дру- 
эья! (повторно). 11.00 — По род 
но» стране. Д окум ентальны й теле
фильм «А твм град». 11:30 — Гаст
роли Груаянекого театра  киноак
тера в Л еиияграде (повторно). 
12.40 — Грузинский докум ен таль
ный телеф ильм  «К уэница». 13.00— 
Телеаурс. М атематика. 13.30—Ин
формационны й выпуск. 13.45—О х
рана природы. 14.15 — М ногосе
рийный худоагестаеяиый тел е 
фильм «Теня исчезаю т в  полдень». 
2-я серия. 15.30 — Научно-попу 
лирный ф ильм  «В одной сяязяе» . 
1в.00 — П рограмма вечернях пе
редач. 10.05 — Информационный
выпуск на русском кэы ке. 10.15— 
Изучим нем ецкий язы к. 10.45 — 
Новости яиво. 10.55 — Программа 
мультфильмов. . 17.25 — Веселые 
соревнования. 19.20 — Советский 
обряз ж нэия. Н а п ьедестале со-

нетрезвок состоянии был за
держан другой водитель—Лон- 
гиноз Хосрошвиля.

Казалось бы, тут самый раз 
начать серьезный разговор о 
дисциплине в цехе, а заодно 
подумать и об организации пе
репроверки знаний водителями 
правил дорожного движения. 
Но нет, начальство вновь с 
олимпийским с п о к  ойствием 
ждет, что же произойдет даль
ше, какие поступят директи
вы .«сверху».

И вновь случилось ЧП. 6 ап
реля в лесу у села Атхара Гу- 
даутсхого района Госавтоин- 
спекцней была задержана ав
томашина марки КамАЗ с го
сударственным номером 54-65 
Г АЛ, принадлежащая авто
транспортному цеху Руставсхо
го металлургического завода. 
В машину были погружены 
8.497 килограммов яблок и 570 
килограммов груш, принадле
жащих частным лицам н пред
назначенных к вывозу за пре
делы республики.

В момент задержания грузо
вика за рулем находился сле
сарь автотранспортного цеха 
предприятия Михаил Бежуа- 
швили, хотя он официально не 
был командирован туда, куда 
был направлен водитель этой 
машины Теймураз Бадзгара- 
дэе,—в Новочеркасск. Однако 
последний был командирован 
туда за электродами для нужд 
РМЗ с 25 по 31 марте. Каким 
образом автомашина 6 апреля 
находилась на территории Аб
хазской АССР —- это сейчас 
устанавливают соответствую
щие органы. Но одно ясно уже 
сейчас: атмосфера попусти
тельства рвачам и пьяницам, 
царящая а коллективе авто
транспортного цеха РМЗ, ни
как не способствует наведе
нию здесь четкого государст
венного порядка. О какой уж 
тут переаттестации водителей 
говорить...

В том, что важное это дело 
в определенной мере оказа
лось пущенным в Рустави на 
самотек, вина не только адми
нистрации отдельных пред
приятий и организаций, соот
ветствующих министерств и 
ведомств, но и, разумеется, ме
стного органа власти, в том 
числе и городской Госавтоин- 
спекции. Недавно на бюро Рус
тавсхого горкома партии была 
дана строгая, принципиальная 
оценка ее деятельности, кото
рая далеко не свободна от 
серьезных недостатков. Наме
чены меры для исправления по
ложения. Управление ГАИ Ми
нистерства внутренних дел 
Грузинской ССР командирова
ло в Рустави для оказания 
практической помощи группу 
опытных сотрудников. Надо 
полагать, эта мера поможет 
добиться большей эффективно
сти предупреждения дорожно- 
транспортных происшествий. 
Что же касается переаттеста
ции водителей, и, прежде все
го водителей государственно
го автотранспорта, то здесь на
ряду с администрацией распо
лагающих своим автопарком 
предприятий и организаций 
должны сказать свое слово и 
предпринять конкретные прак
тические шаги также и рес
публиканские министерства и 
ведомства.

Амжраи МИТАГВАРИЯ. 
(Корр. «Зари Востока»).

циалистического соревяов а  а  я  в. 
10.50 — О бъявления. 10.55 — Пер- 
всяство Грузия но ф утболу (об о 
зрен и е). Ю.25 — Д ля  м олодеж я.
Солдаты  ленинской гвардия — 
И. К икяадзе. 10.45 — Сегодня в 
мире (М>. 20.00 — М оамбе. 2 0 .3 6 - 
Э края м альчика с  Нальчик. 20.45— 
К 100-л ети »  кутаисского театра . 
Творческие портреты — К. Колхи- 
дели . 22.00 — Время. 22.35 — 
Впервые на ваш ем  акрдне. М узы
кальны й фильм «Благочестивая 
М арта» . 1-н серня. 23.40 — Инфор
м ационны й выпуск.

ПО ВТО РО Й  П РО ГР А М М Е. 
10.20 — К ороткометраж ный худо
жественны й ф ильм «Старый маш и
н ист» . 17.00 — Учительский час. 
Грузинский язы к (д л я  русских 
ш кол). 17,45 — Д окументальный 
телеф ильм  «Глубокий горизонт». 
19.10 — Ш кольникам . М атематика.

РАДИО
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-СПОРТ-
ПОЕДИНОК ЗЕМЛЯКОВ

Вчера на тбилисском стадио
не «Динамо» имени В. И. Ле
нина в очередном матче на 
первенство СССР по футболу 
встретились земляки — дина
мовцы столицы Грузии и тор
педовцы Кутаиси. Игра, осо
бенно ее вторая половина, про
ходила в интересной, увлека
тельной борьбе. Обе команды 
вначале имели по нескольку 
возможностей открыть счет, но 
не смогли, так как уверенно 
сыграли в этой встрече оба 
вратаря: Габелия («Динамо») и 
Кантария («Торпедо»).

Развязка наступила за семь 
минут до конца матча. Гол в 
ворота автозаводцев забил 
Шенгелия. А на 86-й минуте 
отличился Арзиани — 2:0.  По
бедили хозяева поля.

Вот результаты некоторых 
других встреч этого тура: «Ара
рат» — «Днепр»—3 :5, «Нефт- 
чи» — «Черноморец» — 1:0,  
СКА — «Динамо» (Киев) — 
0:0,  «Жальгирис» — «Дина
мо» (Москва) — 1:5,  «Факел»—• 
«Металлист» — 2:0.

АТАКУЮТ БАТУМЦЫ
В очередном матче на пер

венство СССР по футболу 
среди команд первой лиги ди
намовцы Батуми на своем по
ле встречались с земляками— 
ланчхутской «Гурией». Игра 
проходила в интересной, со
держательной борьбе с пере
весом хозяев поля. Они суме
ли забить один мяч я  доби
лись победы. Сейчас футболи
сты столицы Аджарии на
брали 10 очков после девяти 
игр.

А впереди в турнирной таб
лице западной зоны находит
ся никопольский «Колос», ко
торый на своем поле переиг
рал запорожский «Метал
лург» — 2:0 и набрал 12 оч
ков после восьми встреч. По
терпел поражение одни из ли
деров зоны — кишиневская 
«Нистру». Эта команда в оче
редном матче играла во Льво
ве с местным СКА «Карпаты». 
Счет — 4:0 в пользу хозяев. 
Сейчас у львовян девять • оч
ков после восьми встреч.

Остальные матчи в запад
ной зоне завершились так: 
«Кубань» — «Котайк» — 1:0, 
«Спартак» — «Динамо» (Став
рополь) — 2:0.

В восточной зоне пораже
ние потерпели оба лидера —- 
«Пахтакор» и СКА (Хаба

ровск), выступавшие в -гостях. 
Узбекски» футболисты проиг
рали джиэакосой «Звезде» —' 
1:2, а хабаровчане — кемеров
скому «Кузбассу» — 0:2. У 
обоих осталось по 11 очков.

Вот результаты остальных 
ветрея в этой зоне: ЦСКА — 
«Искра» — 3:0, «Крылья Со
ветов» — «Ротор» — 0:0. «Ло
комотив» — «Шинник» — 3:1.

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ВЕЛОСПОРТ. Финишировал 

пятый этап международной 
велогонки Мира. Дистанцию в 
172 километра между чехо
словацкими , городами Иигла- 
вой и Оломоуцем первым пре
одолел советский спортсмен 
Рихо Суун. Сборная СССР ли
дирует в командном первенст
ве. В личном зачете впереди 
по-прежнему Лех Пясецкяй 
(Польша).

В Москве стартовал розыг
рыш Кубка СССР. В гите на 
200 метров с ходу на второе 
место вышел представитель 
нашей республики Отар Мче- 
дл юн вили (Вооруженные Си
лы). Он проиграл только од
ноклубнику — чемпиону ми
ра Сергею Копылову. На 
третьем месте Николай Ковш 
(«Динамо»).

ШАХМАТЫ. После 12 ту
ров межзонального турнира 
в Тунисе таблицу возглавляют 
четыре советских гроссмей
стера. Лидирует Юсупов, у ко
торого 9 очков из 12 возмож
ных. За ним расположились 
Чернин — 8,5 (из 12) и Беляв
ский 8 (из 11). По 6,5 очка из 
11 набрали Гавриков, Портиш, 
Горт я Шуба.

РЕГБИ. Очередной матч чем
пионате Европы состоялся в 
Киеве. Встречались сборные 
СССР и Туниса. Победили со
ветские регбисты — 35 : 9.

Редактор
Н. ЧЕРКЕЗИ1ШИЛИ.

справки

ПО П ЕРВ О Й  ПРОГРАМ М Е. 
0.09 — П о с л е д я т  извести*. 0.39— 
Н апевы  зем ли  родной. 0.50 —

Сельское утро. 7.30 — Утренний 
концерт. 9.00 — Обзор газеты  
«П равда» . (М ). 0.87 — От мело- 
диа к  мелодия. 0.25 н 0.37 — Об
зор республиканских газет. 9.45— 
Песня аз кинофильмов. 11.00 — 
Последние известии. 11.15 — П ар
тийная ж изнь. 11.30 и 11.50 — Об
зор н передовая статья  «Правды» 
(н а грузинском язы ке). 11.40 — 
Учащ имся. Начинаем эарядву! 
12.10 — «В полдень». И нформаци
онно - музы кальная программа. 
13.00 — Врем», событпа, люди. 

(М ). 13.40 — Литературны е чте
нии. 14.13 — С. Свиридов. Вот 
калы ю е произведение. 15.00 —
О бездоленны е миром наж ивы 1. 

(М ). 17.00 — Последние известии. 
17.15 — И грает струнный квартет 
Грузинского радио и ТВ. 17.40 — 
М алы ш ам . Радиостанция «Ц кни- 

и ател а» . 13.00 — Новости Тбили
си. 19.10 и 19.45 — Мелодии, рит
мы, настроение. 18.39 — Респуб- 
ликаиские навестив (п а  русском 
я зы к е). 19.90 -г  «Д ело всех и  к а ж 
дого». Беседа. 10.15 — Бертрам . 
Симфонические танцы а з  балета

объявления
ЛЕНИНГРАДСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛЮЦВ № 103 НА БАЗЕ СТРОИТЕЛЬНОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ ТРЕСТА № 18 «ЛЕНУНИВЕРСИТЕТСГРОЯ» ЛЕНИНГРАД СТРОК

ПРИГЛАШАЕТ ЮНОШЕЙ Н ДЕВУШЕК а

НА ОБУЧЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
каменщякд-монтажника по монтажу сталь

ных в  железобетонных конструкций;
облицовщика-плиточника, обдицеянцика-мо- 

эаичняка;
маляра-штукатура;
электромонтажника по силовым и освети

тельным сетям;
монтажника связи по монтажу оборудова

ния (телефонного); 
электро газосварщика; 
токаря. ,
Срок обучения один год и три года, в за

висимости от образования. Учащиеся с обра
зованием 8 классов находятся на государст
венном обеспечения: обеспечиваются бесплат
ным трехразовым питанием, выходным и ра
бочим обмундированием, общежитием (в ком
нате 2-3 человека), бесплатным проездом на 
объекты производственной практики, креме 
того, учащиеся получают половину суммы, 
заработанной па производственной практике. 
Обучающиеся общестроительным специально
стям и имеющие среднее образование полу
чают стипендию в размере 30 рублей и до
плату до I тарифного разряда — всего до 70 
рублей в месяц.

Учащиеся, принятые на обучение строитель
ным профессиям и успевающие на «4» и «5»,

могут обучаться вождению автомобилей, с вы
дачей водительских прав. Учебу в училище 
можно совмещать с подготовительными кур
сами для поступления в институт или на ве
чернее' отделение высшего учебного заведе
ния.

Окончившие училище с отличием пользу
ются льготами при поступлении в вузы и 
средние специальные учебные заведения и 
преимущественным правом при поступлении в 
университет им. Жданова.

После окончания училища работа к  обще
житие предоставляются в г. Ленинграде.

Документы: документ об образования, свж» 
детельство о рождении (а для 16-летних — 
паспорт), характеристику с последнего места 
учебы или работы, справку о составе семьи, 
листок убытия, медсправку по форме № 286 
предоставлять в приемную комиссию лично 
или посылать по почте ценным письмом.

Адрес училища: 198206, г. Ленинград, ул. 
Пионерстроя, 23, приемная комиссия.

Транспорт: метро до ст. «Проспект Ветера
нов», далее троллейбусы №N8 32, 37, автобус 
№ 68 до остановки ул. Пионерстроя.

Телефоны: 258-23-42, 258-23-25.
Начало занятий 1 сентября.

БАТУМСКОЕ МОРЕХОДНОЕ УЧИЛИЩЕ 
ИМЕНИ МАРШАЛА ИНЖЕНЕРНЫХ ВОЙСК А. В. ГЕЛОВАНИ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В 1)85 ГОДУ
На отделения:
Судоводительское — готовит: техяиков-судоводятелей по 

специальности «Морское судовождение».
Судомехаяячесхое — готовит: технихов-судомеханяков по 

специальности «Эксплуатация судовых силовых установок», 
судовых техников по специальности «Эксплуатация судовых 
автоматизированных систем».

На всех отделениях имеются грузинский и русский сек
торы, срок обучения 4 года.

Принимаются мужчины в возрасте до 30 лет с неполным 
средним образованием (8-9 классов).

Прием заявлений с 1 июня по 31 июля.
Курсанты в училище обеспечиваются форменным обмун

дированием, общежитием, питанием и стипендией.
За подробными справками обращаться по адресу: 384500, 

г. Батуми, ул. Руставели. 53. Телефоны 3-48-03 и 3-17-11.

Командование училища.

НАРУЧНЫЕ ЧАСЫ «РАКЕТА»
Лаконичность современного оформления, повышенная на

дежность отличают часы Петродворцового часового завода.
Механические наручные часы «Ракете» снабжены проти

воударным устройством. Продолжительность хода от одного 
завода — не менее 42 часов.

Цена — от 25 до 60 руб.
Наручные часы «Ракета» вы можете приобрести в специа

лизированных секциях универмагов и торгцентров системы 
Цекавшжри.

Грузкооиреклама.

П О С Е Т И Т Е
МЦХЕТСКНЙ УНИВЕРМАГ

Современное двухэтажное 
здание из стекла я  бетона 
вместило в себе секции куль
турно-бытовых, спортивных, 
хозяйственных товаров — на 
первом этаже, и секции обу
ви, готовой одежды, трико
таж*, галантереи и парфю
мерии — на втором.

Продавцы - консультанты 
этого универмага системы 
Цекавширн дадут вам ква
лифицированные советы, по
могу» сделать удачную по
купку. Работает бюро зака
зов, где вы можете офор-. 
мктъ заказ на временно от
сутствующие в продаже то
вары,

В уютном кафетерии на 
первом этаже универмага вы 
можете быстро и вкусно пе
рекусить.

Широкий ассортимент то* 
варов отечественного я  им
портного производства, вни
мательное обслуживание, Ат
мосфера радушия и госте
приимства, — вот чем при
влекает Мцхетсхий универ
маг посетителей.

Добро пожаловать в наш 
универмаг! Надеемся, что я 
вам удастся сделать здесь,
удачную покупку!

Грузкооиреклама.

ШКОЛЬНИКУ И СТУДЕНТУ,
ИНЖЕНЕРУ И УЧЕНОМУ НЕОБХОДИМ МАЛЕНЬКИЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ

ПОМОЩНИК -  МИКРОКАЛЬКУЛЯТОР
ЭВМ в миниатюре — так, пожалуй, по пра

ву можно назвать микрокалькуляторы, кото
рые избавляют нас от утомительных, сложных 
расчетов, помогают экономить время — ведь 
на сложнейшие математические операции ми
крокалькуляторы затрачивают доли секунды!

Микрокалькуляторы «Электроника» различ
ных модификаций можно приобрести в сек
циях культтоваров универмагов и торгцентров 
системы Цекавширн, которые находятся в рай-, 
онных центрах и селах республики.

«Электроника МК-53» — микрокалькулятор 
с расширенными сервисными возможностями: 
оя снабжен электронным календарем, секун
домером. будильником. Собственно микро
калькулятор способен оперировать с астроно
мическими суммами, производить вычисления

с запоминанием результата предварительных 
расчетов. Цена 70 руб.

«Электрошпа "МК42» предназначен для про
стейших математических вычислений. Широ
кое применение этот микрокалькулятор пой
дет в быту, например, при составления до
машнего бюджете. Цена 40 руб.

«Электроника МК-31» предназначен для на
учных расчетов, выполняет простейшие ариф
метические действия, вычисления натураль
ных и десятичных логарифмов, антилогариф
мов, прямых и обратных тригонометрических 
функций. Производит операции с запоминани
ем результате предварительных вычислений, 
статистические расчеты, коррекцию ошибоч
но введенного числа. Цеяа 70 руб.

«Грузхоовраклима».

ПРЕКРАСНОЕ ДРЕВНЕЕ 
ИСКУССТВО ГРУЗИНСКОЙ 

ЧЕКАНКИ
возродилось сегодня благо
даря замечательным худож
никам, мастером • чеканщи
кам.

Их искусными руками соз
даются многочисленные че
канные работы. Сюжеты их 
различны: уголок старого
Тбилиси, фольклорные, ли
рические мотивы...

Чеканка отлично вписыва
ется в интерьер современ
ной квартиры.

Чеканка — это и прево
сходный подарок ко дню 
рождения, юбилею или ино
му событию.

Приобрести чеканку вы 
всегда можете в сельских 
магазинах потребкооперации.

Грузхоопрежлама.

ИНСТИТУТ ГОРНОГО ЛЕСОВОДСТВА 
ИМЕНИ В. 3. ГУЛИСАШВИЛИ МИНЛЕСХОЗА 

ГРУЗИНСКОЙ ССР

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
НА ЗАМЕЩЕНИЕ СЛЕДУЮЩИХ ВАКАНТНЫХ 

ДОЛЖНОСТЕЙ:

Заведующий лабораторией лесной селекция а  семеновод
ства, кандидат или доктор наук — 1 штатная единица. 

Заведующий лабораторией механизация лесного хозяйства,
кандидат или доктор наук — 1 штатная единица.

Заведующий лабораторией исследования иедревесяых ре
сурсов леса, кандидат или доктор наук—1 штатная единица.

Заявления со всеми необходимыми документами должны 
быть поданы на имя директора института в течение одного 
месяца со дня опубликования данного объявления.

Адрес института: 383400, г. Тбилиси, п/о Лися. 
Телефоны для справок: 31-36-91, 31-27-84, 31-95-34.

«Тринадцать роз» . 10.30 — Агро
промышленный комплекс: н асущ 

ные заботы. 19.40 — Ленинский 
университет миллионов. (М ). 20.30— 
Радиож урнал Тбилиси — Б аку  — 
Ереван (я э  Тбилиси). 21.00 — Ве
черняя сказка . 21.10 — В помощь 
изучающим русский язы к. 21.30— 
А. Хачатурян. Ф рагменты я з  сюи
ты  к музыкальной драм е «М ас
карад » . 21.45 — М еждународный 
дневник. (М ). 22.00 — У микро
фона сам одеательиы й вокальны й 
ансам бль «Б атум и » . 22.15 — « З а  
чистоту грузинского литературн о
го язы к а» . Беседа. 22.30 — П ослед
и т  известия. 23.30 — Звезды  ми
ровой оперной свеиы . 24.00 — Бой 
часов. Гимн Грузинской ССР.

районах: ночью + 1 3  + 1 8  граду
сов, днем + 2 3  + 3 3  градуса, * 
прибреж ны х районах +21 + 2 0
градусов. В г о р н ы х  районах: 
ночью + 1 0  + 1 5  градусов, днем 
+  25 + З о  градусов. В в ы с о к о 
г о р н ы х  районах: ночью + 0
+  11 градусов, дн ем  + 1 7  +•** 
градуса.

бый. Температура н а  
я  а х :  ночью + .Ю  + 1 5  I 
днем + 2 0  + 3 1  градус, 
и ы х районах: ночью _
градусов, днем + 2 4  + 2
СОВ. В В Ы С О К О Г О р Н !
онах: ночью + 3  + 8  I
днем + 1 8  + .23  градуса.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУ ЗИ И  -  
переменная облачность, а  горных 
районах местаы и к р  а  п о в р е 
менные дож ди  и грозы, ветер сла-

В ТБИ Л И С И  15 м ая  -  
менная облачность, б е з  о  
ветер слабы й. Температура
ха 4-29 + 3 1  градус.

ПОГОДА
и  16 я 17 м и

В ЗАПАДНОЙ ГРУ ЗН И  о ж и д а 
ется переменна* облачность, пре
имущественна без осадной, ветер 
восточный. 0—14 метров в секунду. 
Температура в д н з м е и я ы х

Президиум Академии наук Грузинской ССР и Отделение 
химии и химической технологии с глубоким прискорбием 
извещают, что на 54-м году жизни скончался видный совет
ский ученый, заведующий отделом теоретических исследо
ваний Института неорганической химии и электрохимии 
Академии наук Грузинской ССР, член-корреспондент Ака
демии наук Грузинской ССР, доктор физико-математических 
наук, профессор

Реваз Романович ДОГОНАДЗЕ, 
и выражают соболезнование семье покойного.
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